
РЕАлЬНУЮ ПОМОщЬ 
оказывают бойцам
СВО и их семьям

МОлОДыЕ 
ПРЕДПРиНиМАТЕли
обсудили с главой свои проекты

49 ПРОЕКТОВ ТОС
 ГОРОДА получат 
финансирование в этом году
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БУДЬТЕ В КУРСЕ!

Сергей Токарев, 
директор детской 
школы искусств № 3
и руководитель 
заслуженного 
ансамбля народных 
инструментов
рассказал о школе, 
детях и таланте

стр.  4-5

Детям нужно давать шанс

Фото Алексея ВОРОНИНА

Фото Максима Долбнина

Фото Максима Долбнина

Фото Максима Долбнина
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Еще больше актуальных 
новостей читайте
на сайте газеты 
«владивосток»

По информации
gismeteo.ru  по состоянию
на 10.06.2025 года

По информации  
cbr.ru
по состоянию
на 10.06.2025 года

ПЯТНИЦА

СУББОТА
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+200с

+230с

+190с

+190с

+220с

Ю-З 3-4 м/c Ю-В 4-5 м/c
+130с

+160с

+160с

+150с

+150с

З 4-6 м/c С-З 2-3 м/c

Ю-В 5-6 м/c Ю-В 5-6 м/c

Ю 4-5 м/c Ю-В 3-4 м/c

Ю 3-4 м/c Ю-З 1-3 м/c

Цифра недели

Обмен валюты

тысяч
горожан 

проголосовали
за благоустройство 
территорий

Более

72

ЦЕНТРОБАНК
1 доллар 79,1 руб.
1 евро 90,3 руб.
1 юань 10,9 руб.

Дорогие друзья!
Сегодня мы отмечаем важный

и значимый праздник – День 
России. 

Это повод еще раз вспом-
нить, что мы – граждане великой 
страны. У нас многонациональная 
культура и огромные достижения в раз-
ных областях жизни. У нашей страны богатая история, 
знающая, каким сильным и выдающимся может быть 
наш народ в минуты испытаний и каким радостным 
и великодушным – в моменты радости.  

Пусть каждый из нас внесет свой вклад в процве-
тание и развитие России. Своим ежедневным трудом, 
своей любовью к тому городу, где он живет, и тем лю-
дям, которые нас окружают. Этот день символизиру-
ет наше единство и гордость. В такой сплоченности 
– подлинное величие страны.

Давайте будем беречь и ценить то, что у нас есть, 
и стремиться к лучшему будущему. 

С праздником!
Глава города Владивостока

Константин ШЕСТАКОВ

Аллея памяти
На въезде во Владивосток у стелы появилась 
новая точка притяжения – аллея «легенды 
горизонта». Ее высадили байкеры 
из Владивостока и других городов 
Приморского края. 

Более 30 человек собрались вместе, чтобы посадить 
25 саженцев клена, каждый из которых посвящен тем, кто не 
вернулся с дороги.

Аллея стала символом братства, уважения и памяти. В бай-
керской среде дорога – особая философия жизни. И когда 
чья-то жизнь обрывается, память о ней не должна исчезнуть.

«Каждый клен, высаженный вдоль дороги, глубоко в душе по-
священ ребятам, которых с нами нет. Это не просто красивое де-
рево – для байкера это живое напоминание о друге, брате, това-
рище, чья жизнь оборвалась на дороге», – отметили участники.

Особенно трогательно то, что аллею заложили именно из 
кленов: осенью их листья загораются яркими, огненными кра-
сками. Это будет не только красивое зрелище, но и сильный эмо-
циональный образ – огонь памяти, который никогда не погаснет.

Анна САМБОРСКАЯ
Фото автора

Изменения в схеме 
движения
на улице Давыдова
Во Владивостоке на подъезде к Давыдова, 35 
запретят стоянку автомобилей.

Эту меру вводят, чтобы разгрузить участок двухполосной 
дороги. Из-за припаркованных автомобилей для проезда 
оставалась только одна полоса. Из-за этого въезд и выезд на 
участке был затруднен, а автовладельцы регулярно попадали 
в спорные ситуации. На обстановку около дома по Давыдова, 
35 неоднократно жаловались жители района.

«Новая схема позволит останавливаться для посадки и высад-
ки пассажиров. При этом вводимый запрет стоянки освободит 
этот участок дороги от запаркованности, что поможет обеспечить 
свободный проезд и повысить безопасность для всех участников 
дорожного движения», – рассказали в администрации города.

В ближайшее время на подъезде установят знаки «Зона 
с ограничением стоянки» совместно с табличками дополни-
тельной информации «Эвакуация». Автомобилистов просят 
быть внимательными и строго соблюдать новые требования.

Ольга ВОРОТНЯК

12 июНя - 
послеДНий ДеНь 
голосоваНия

День России
во Владивостоке
В этот четверг жителей Владивостока
ждет насыщенная праздничная 
программа. Город отметит День России 
яркими концертами, развлекательными 
мероприятиями, патриотическими
акциями и атмосферой всеобщего 
торжества. 

12 июня в стране отметят День России. Его празднуют с 
1992 года в день принятия Декларации о государственном 
суверенитете РСФСР. Это самый молодой государственный 
праздник.

По этому случаю россиян ждут четыре официальных вы-
ходных подряд – с 12 по 15 июня. Предпраздничный 11 июня 
– сокращенный рабочий день.

В ЧЕТВЕРГ В ЧЕСТЬ ПРАЗДНиКА ГОРОЖАН
ЖДЕТ НАСыщЕННАя ПРОГРАММА:

 Автопробег (0+)
С самого утра колонна украшенных российскими флагами 

автомобилей проедет по улицам города. Автопробег стартует 
в 9:30 у мемориала «Боевая слава Тихоокеанского флота» и 
завершится у Приморской сцены Мариинского театра.

 Гуляния на набережной Спортивной гавани 
(0+)

С 12:00 на набережной Спортивной гавани в честь празд-
ника развернется открытый краевой фестиваль. Все жела-
ющие смогут посетить творческие, образовательные и науч-
ные мастер-классы, тематические выставки и интерактивные 
зоны. Также на фестивале будут работать кулинарный дворик, 
аниматоры и химическое шоу. 

Грандиозным завершением праздника станет вечерний 
концерт всероссийского музыкального марафона «Кантата. 
Россия», который начнется в 18:00. Публику ждет встреча с 
шедеврами русской классики – музыкой Глинки, Чайковско-
го и Бородина, а также фрагментами из оперы Прокофьева 
«Александр Невский».

 Вальс и кино на центральной площади (0+)
Жителей и гостей города приглашают на городской 

«Вальс Победы» в 12:00, который пройдет на площади Бор-
цов революции. Там же, в 17:00, под открытым небом – фе-
стиваль кино, посвященный празднованию Дня России. 
На мероприятии выступят творческие коллективы города 
Владивостока.

Дмитрий ДОРОХОВ
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Город готовится к юбилею
Океанский проспект украсили яркими консолями 
по случаю 165-летия Владивостока

Лисе Владе вернули яркие краски Горожане устроили 
«пенное шоу» на Арбате
Во Владивостоке отремонтировали фонтаны, 
которые сломали хулиганы, насыпав в них 
стиральный порошок. 

Два из пяти фонтанов не функционировали в течении пяти часов 
из-за небрежного отношения жителей к городу. Ночью на 7 июня 
МУПВ «ВПЭС» провели работу по их очистке и привели в порядок 
все фонтанные конструкции.

На прошлой неделе в два фонтана на улице Фокина насыпали 
стиральный порошок. «Пенное шоу» выглядело эффектно, но по-
требовало хлопотного ремонта. 

«Специалисты тщательно помыли фонтаны от добавленного ван-
далами порошка в чаши конструкций, затем осуществили подготовку 
к заполнению водой. Утром фонтаны наполнились, и в 10:00, соглас-
но регламенту технического обслуживания, был произведен их за-
пуск», – отметил Евгений Демченко, главный механик МУПВ «ВПЭС».

К сожалению, пена в фонтанах – это далеко не первый случай. 
Тем не менее ни один фонтан не предназначен для моющих средств. 
Стиральный порошок, средства для мытья и стирки могут повре-
дить оборудование. В частности, вымывается смазка из подшип-
ников, что вызывает заклинивание. Кроме того, может перегореть 
электродвигатель, и его уже не удастся восстановить.

Для обеспечения безопасности необходимо учитывать еще не-
сколько фактов: вода в фонтанах обновляется каждые две недели 
и циркулирует в системе. Поэтому ее нельзя пить, мыть в ней руки 
или продукты. Электрическая часть системы хоть и изолирована 
и постоянно проверяется, но находится под напряжением 380 В.

Фонтаны – это элемент благоустройства, украшающий наш го-
род и делающий его особенным. Администрация просит относит-
ся к ним бережно.

София КРАСКО

Во Владивостоке волонтеры 
обновили цвет скульптуры лисы на 
пляже Ахлестышева

Арт-объект появился в 2022 году и сразу стал 
символом Русского острова. Двухметровая лиса 
является центром притяжения как туристов, так 
и местных жителей: около нее часто гуляют и де-
лают фотографии. 

В последнее время многие заметили, что цвет 
скульптуры пора обновить. Активисты города 
решили исправить положение: купили специаль-
ную краску, устойчивую к влаге и подходящую для 
пользования на улице, и воспользовались помо-
щью профессионального маляра и волонтера Ан-

дрея Блохина, чтобы получить особый рыжий цвет.
Участники реставрации кистями и валиками 

покрасили лапы и хвост лисы, а также прорисовы-
вали глаза и уши. Над верхней частью скульптуры 
работали специалисты из подрядной организации, 
используя краскопульт.

К работе присоединялись и прогуливающиеся 
мимо горожане. Например, Валерия вместе с ма-
мой приехала погулять у моря и решила внести 
свой вклад в общее дело. 

«Наша собачка Ума очень похожа на лисичку, 
поэтому я не смогла пройти мимо», – поделилась 
Валерия.

В завершение мероприятия всех участников 
организаторы угостили горячим чаем и закусками. 

София КРАСКО
Фото Саши МЕДВЕДЕВОЙ

Владивосток продолжает готовиться к юбилею – 165-летию со 
дня основания. На протяжении Океанского проспекта в центре 
города были размещены праздничные консоли. Как отметили в 
управлении культуры, во всех остальных районах города уста-
новлены поздравительные баннеры с логотипом праздника и его 
главным слоганом «Владивосток – больше, чем море».

По сообщению администрации города, жителей и гостей Вла-
дивостока в этот юбилейный для дальневосточной столицы год 
ждет внушительное число мероприятий. Они запланированы 
не только в центре города, но и в других районах, например на 
островах Попова и Русском, в селе Береговом и поселке Трудо-
вом. Помимо этого, культурные мероприятия планируются на об-
щественных городских территориях: в Нагорном парке, на сопке 
Бурачка, в Театральном сквере и на других площадках.

Поздравить дальневосточную столицу со 165-летием приедут 
музыкальные группы «Город 312» и «Корни», а также певица Вик-
тория Дайнеко.

Анастасия КАРИЦКАЯ
Фото Алексея ВОРОНИНА

Во Владивостоке наградили 
57 медицинских работников 
В преддверии Дня медицинского работника в администрации города 
Владивостока состоялось торжественное награждение врачей, медсестер и 
других работников сферы медицины. 57 медработникам вручили медали, 
почетные грамоты, благодарности и почетные знаки.

Для поздравления накануне про-
фессионального праздника медра-
ботников пригласили в администра-
цию города.  

«От всей души благодарим вас за 
усилия и старания, которые вы еже-
дневно прилагаете для своей рабо-
ты. Желаем вам здоровья, улыбок и 
спокойных дежурств», – поздравил 
медицинских работников Роман 
Чернявский, вице-мэр города Вла-
дивостока.

За многолетний добросовестный 
труд, высокий профессионализм и 
вклад в оказание медицинской по-
мощи 5 человек были награждены 
медалью «За безупречный труд», 8 
– почетной грамотой главы города 
Владивостока, 39 – благодарностью 
главы города Владивостока, 5 – па-
мятным знаком «165 лет городу Вла-
дивостоку». 

«Я люблю свою работу за возмож-
ность помогать людям, оказавшимся 
в трудной ситуации. Своим коллегам 
хочу пожелать успехов, хороших па-
циентов и, самое главное, здоровья», 
– поделился Александр Кубиков, ме-
дицинский психолог.

После торжественной церемонии 
награждения медицинских работни-
ков поздравил ансамбль «Казачья 
вольница», исполнив несколько на-
родных песен.

Ольга ВОРОТНЯК
Фото Алексея ВОРОНИНА
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«Как говорят, под лежачий камень вода не течет, – рассказывает 
Сергей Токарев о работе директора. – Бегал, старался. Много 
помогала администрация города – и здание реконструировать, 
и инструменты закупать, и детей на конкурсы отправлять»

Человек в каждой букве

Сегодня в гостях у «В» Сергей Токарев – 
директор Детской школы искусств № 3 города 
Владивостока, руководитель заслуженного 
коллектива Приморского края ансамбля 
народных инструментов «Озорники», лауреат 
премии Правительства РФ в области народной 
культуры «Душа России» и заслуженный 
работник культуры РФ.

В институте искусств Сергей 
Токарев всерьез увлекся фоль-
клором. По вечерам вместе с 
однокурсниками он пел народ-
ные песни и играл на народных 
музыкальных инструментах. С 
ними же организовал ансамбль 
«Вече» ,  позже –  фолк-шоу-
группу «Летавица». Оба проек-
та были успешными на старте. 
Но через несколько лет перед 
участниками встал вопрос: что 
делать дальше? Кто-то продол-
жил изучать фольклор и высту-
пать с ансамблями. Сергей Вла-
димирович же решил переда-
вать накопленный опыт детям.

– Если бы мне, скажем, 30 лет 
назад сказали, что я буду детей 
учить, я бы, наверное, рассме-
ялся. Но приходит время, когда 

возникает потребность и опыт 
передать. Я очень много рабо-
тал и с профессиональными 
музыкантами, и с самодеятель-
ностью. Но потом понял, что 
надо что-то и детям отдавать. 
Когда я начал с ними работать, 
я себя гончаром почувствовал. 
Берешь кусок глины, и в зави-
симости от твоего мастерства 
получаются шедевры. Дети – на-
столько податливый, настолько 
благодатный материал. Так что 
я сразу влюбился в профессию 
учителя, – рассказывает о своем 
решении Сергей Токарев.

Директор школы
Сергея Токарева сразу при-

гласили на должность директо-
ра Детской школы искусств № 3. 
Он шутит, что директорством он 
занимается в перерывах между 

репетициями «Озорников». Да-
же если так, то и за это время он 
успевает заботиться и разви-
вать школу. За 20 лет его работы 
число учеников школы вырос-
ло с 260 до более 600 человек, 
количество отделений – с двух 
до четырех, площадь школы – с 
600 до 1600 кв. метров, считая 
новую мансарду и достройки, а 
материально-технической базы 
– новых качественных инстру-
ментов – хватит больше чем на 
50 лет.

– Как говорят, под лежачий 
камень вода не течет, – расска-
зывает он о работе директора. 
– Бегал, старался. Много по-
могала администрация города 
– и здание реконструировать, 
и инструменты закупать, и де-
тей на конкурсы отправлять. С 
депутатским корпусом город-

ской думы мы инициировали 
программу «Владивосток. Куль-
тура. Дети». Под эту программу 
несколько школ попали. Потом 
начались национальные про-
екты. Мы одними из первых во 
Владивостоке прошли в них, за-
купили шикарные инструмен-
ты. Искали хороших мастеров 
для изготовления народных 
инструментов. Так что сейчас 
материально-техническая база 
прочная. Когда-нибудь мне уй-
ти придется, так, думаю, после 
меня инструментов еще лет на 
50 хватит при должном уходе.

Сейчас в Детскую школу ис-
кусств № 3 города Владивосто-
ка принимают на четыре отде-
ления: два изначальных – му-
зыкальное и художественное 
и два открытых директором 
Сергеем Токаревым и его кол-

Официальный преподава-
тельский стаж Сергея Владими-
ровича Токарева – 20 лет, столь-
ко же он в должности директо-
ра развивает детскую школу ис-
кусств. Но еще дольше выступа-
ет на сцене как музыкант.

Началось все 
с фольклора

Родился Сергей Владими-
рович на Урале, вырос на Дон-
бассе, общеобразовательную и 
музыкальную школу оканчивал 
в Магаданской области, там же 
поступил в музыкальное учили-
ще и окончил его. После сроч-
ной службы поступил в Дальне-
восточный педагогический ин-
ститут искусств и остался жить 
во Владивостоке.

Детям нужно давать шанс
Директор детской школы искусств № 3 и руководитель 
заслуженного ансамбля народных инструментов 
рассказал о школе, детях и таланте
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«Когда я в школу пришел, я не мог не задать высокую планку. 
Из года в год мы сдаем отчет по объемным показателям. Так 
вот, в 2005 у нас было 7 лауреатов, в 2006 – уже 10 лауреатов, 
а по итогам 2009 года – уже 160 лауреатов. "Озорники" сразу 
стали лауреатами. И остальные педагоги начали стараться, 
"карабкаться"», – рассказывает Сергей Токарев.

Человек в каждой букве

легами – фольклорное и хоре-
ографическое. В поступлении 
никому не отказывают, только 
учитывают конкурс на элитные 
направления, например форте-
пиано или художественное от-
деление. Причем даже если бе-
рут ребенка на коммерческое 
направление, а таких учеников 
в школе сейчас около 100 че-
ловек, то при первой возмож-
ности переводят его на осво-
бодившееся бюджетное место.

– Я считаю, что детям нуж-
но давать шанс. Знаю это на 
своем личном примере. К нам 
пришли преподаватели из му-
зыкальной школы и пригласи-
ли на вступительное собеседо-
вание. А у меня дядька здоро-
во играл на гармошке, говорит: 
«Ты так никогда не сможешь». 
Я говорю: «Смогу! Я пойду в 
музыкальную школу!» Я был в 
четвертом классе общеобра-
зовательной школы. Пошел на 
вступительное собеседование 
и с треском его провалил. Мне 
сказали: «Иди спортом зани-
майся, чем-нибудь еще, не на-
до тебе музыкой заниматься». Я 
пришел домой, вспомнил дядь-
ку, мне так обидно стало. Я при-

конкурсов. С тех пор препо-
даватели школы также созда-
ли 11 творческих коллективов 
по своим направлениям: еще 
один фольклорный, пять хо-
реографических, два хора, ор-
кестр народных инструментов, 
камерный оркестр скрипачей, 
ансамбль гитаристов. В их со-
став попадают лучшие учени-
ки, которые выступают на сце-
нах города, края и всей России, 
участвуют в конкурсах разного 
уровня.

– Когда мы открывали отде-
ления музыкального фолькло-
ра и хореографии, у нас была 

задача создать в школе яркие 
концертные коллективы. И на 
сегодняшний день у нас шесть 
коллективов, которые везде 
выступают: четыре хореогра-
фических и два музыкальных – 
«Звонница» и «Озорники». Ког-
да я в школу пришел, я не мог 
не задать высокую планку. Из 
года в год мы сдаем отчет по 
объемным показателям. Так вот, 
в 2005 у нас было 7 лауреатов, 
в 2006 – уже 10 лауреатов, а по 
итогам 2009 года – уже 160 лау-
реатов. «Озорники» сразу стали 
лауреатами. И остальные педа-
гоги начали стараться, «караб-
каться», – рассказывает Сергей 
Токарев.

Если для того, чтобы учить-
ся в школе, самое главное – 

хотеть, то чтобы попасть 
в концертный состав 

ансамбля, нужно быть подвиж-
ным и харизматичным. «Мне 
здесь не нужны отличники, мне 
хулиганы нужны», – говорит 
Сергей Токарев, ведь такой ха-
рактер больше всего передает 
настроение ансамбля народ-
ной музыки. Правда, с такими 
сорванцами, да еще и в под-
ростковом возрасте, бывает не-
просто. Но кричать и ругаться 
– это не метод Сергея Владими-
ровича, ведь дети перестают 
воспринимать кричащего че-
ловека. Педагог может спокой-
ным голосом навести порядок 
в группе и привлечь внимание 
детей. А во время работы над 
номером детям даже и гово-
рить ничего не нужно: они по-
нимают мимику и жесты руко-
водителя, дирижирующего их 
исполнением.

Каждый ребенок в ансамбле 
становится мультиинструмен-
талистом. Но учить игре может 
только тот, кто и сам хорошо 
владеет инструментами. В ар-
сенале Сергея Токарева десятки 
инструментов. Сколько имен-
но, он и сам сказать не может, 
но точно владеет игрой на гар-
мошке, жалейке, владимирских 
рожках, свирели, звончатых 
гуслях, балалайке.

Методик, описывающих, как 
научить детей играть на аутен-
тичных народных инструмен-
тах, не существует. Сергей Вла-
димирович и сам на многих ин-
струментах учился играть по 
пластинкам и нотам. Впрочем, 
народной музыке так раньше 
и учили – передавая традицию 
устно: сначала смотришь и слу-
шаешь, потом сам повторяешь. 
Писать методичку педагог тоже 
не планирует.

– Методика не описана, и я 
описывать не собираюсь. Кому 

шел в музыкальную школу вто-
рой раз, закатил им истерику: 
«Я хочу!» Моя первая учитель-
ница по баяну Адамова Галина 
Васильевна говорит: «Все, это-
го беру». И ни разу не пожа-
лела. Это просто пример. 
Выбраковать, конечно, ре-
бенка можно. Но мы ста-
раемся дать шанс всем, 
– рассказывает Сергей 
Владимирович.

«озорНики»
П р и д я  в  ш ко л у  в 

2005 году, Сергей То-
карев сразу же основал 
ансамбль народных ин-
струментов «Озорники», 
которые завоевали боль-
ше 20 гран-при городских, 
региональных, всероссий-
ских и  меж дународных 

интересно, пускай приходят: 
покажу, расскажу. Уникальной 
мою методику не назовешь, 
как говорится, все велосипеды 
изобретены давным-давно. «На-
ушная» традиция была и есть. И 
даже при современном уровне 
музыкального образования у 
нас во многом остается тради-
ционная устная форма переда-
чи знаний, – объясняет Сергей 
Владимирович.

Репертуар для ансамбля в 
основном создает сам руково-
дитель: что-то сам придумает, 
что-то пишут люди, увлеченные 
традиционным исполнитель-
ством, инструментами, но это 
редкость. В основном записи 
– там услышал, там подслушал, 
где-то адаптировал.

В концертный состав «Озор-
ников» сейчас входит девять 
человек, подходящих по возра-
сту для участия в детских кон-
курсах. Но на репетицию при-
ходит намного больше детей, и 
даже уже не детей. Выросшие 
«озорники», полюбившие на-
родную музыку, по-прежнему 
любят играть на жалейках, гар-
мошках, рожках, балалайках. А 
у участников первого состава 
уже свои дети появились, так 
что они обещают скоро снова 
прийти в школу искусств, но 
уже для того, чтобы своих ма-
леньких артистов приучать к 
народной музыке.

Не только Для Детей
Хотя для Сергея Владими-

ровича школа искусств зани-
мает основное его время, этим 
он себя не ограничивает. Чтобы 
обучать детей, нужны навыки и 
особый характер, но углублять 
личные исполнительские каче-
ства с ними не получится. По-
этому для собственного раз-
вития Сергей Токарев играет 
на контрабасе в ансамбле рус-
ских народных инструментов 
«Садко».

– Чтобы общаться с деть-
ми, нужно быть на их уровне. 
Не быть слишком заумным, не 
быть слишком продвинутым в 
музыкальном плане. Постепен-
но их вскармливаешь, но при 
этом сам как бы теряешь свои 
исполнительские качества. По-
этому есть такая потребность 
– общаться с хорошими музы-
кантами, творческими и само-
му продолжать развиваться 
как музыкант, – делится Сергей 
Токарев.

Для себя же Сергей Влади-
мирович строит дом. «Ведь в 
школе все построил, теперь се-
бе», – скромно добавляет он. А 
на вопрос, как все удается успе-
вать, он отвечает:

– Я ложусь где-то часа в два, 
в шесть уже на ногах. Такая ра-
ботоспособность, наверное, от 
мамки с папкой. Ну и главное – 
есть увлеченность. У меня день 
пролетает как пуля. Важно – 
заниматься тем, что нравится, 
получать моральное удовлет-
ворение от того, чем занима-
ешься.

Ольга РАТУША
Фото Алексея ВОРОНИНА
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рой раз, закатил им истерику: 
«Я хочу!» Моя первая учитель-
ница по баяну Адамова Галина 
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Во Владивостоке у бойцов СВО 
крепкий тыл В городе и крае выстроена масштабная 

система мер поддержки участников 
специальной военной операции и их семей

В прошлом номере газеты мы начали разговор 
о мерах поддержки бойцов и ветеранов 
специальной военной операции, а также членов 
их семей. Тема эта оказалась столь обширна, 
что ее невозможно уместить в один материал. 
Сегодня представим полный список мер 
поддержки, которые доступны.

Приморский край по пра-
ву считается одним из лучших 
регионов страны по части та-
кой помощи. СВО три года, и за 
это время в регионе выстроена 
масштабная система такой под-
держки. На сегодняшний день 
во Владивостоке реализуется бо-
лее 35 мер поддержки участни-
ков СВО и их семей. Суммарно с 
2022 года на данную социальную 
помощь направлено 11,3 милли-
арда рублей.

Большую помощь оказыва-
ет бойцам Владивосток. В зону 
СВО отправляется гуманитарный 
груз, собранный жителями горо-
да, общественными организаци-
ями, предпринимателями. Эти 
мероприятия координируются 
администрацией города. Не оста-
ются без внимания бойцы и их 
семьи, проживающие в столице 
края. Вся работа в этом направ-
лении находится на личном кон-
троле главы города Константина 
Шестакова.

При этом не проходит и меся-
ца, чтобы в законодательном по-
ле региона не появлялись какие-
то новые законы и постановле-
ния, которые касаются этого во-
проса. Система поддержки нахо-
дится в постоянном развитии, и 
при необходимости оперативно 
в уже действующие документы 
вносятся поправки, а также при-
нимаются новые.

Для поДДержки 
Ничего Не жалко
Работа с бойцами и их семья-

ми в городе и крае начинается 
фактически с самого первого 
дня, когда человек подписывает 
контракт напрямую с Министер-
ством обороны или же вступает 
в ряды добровольческого отря-
да «Тигр».

Так, с 1 апреля 2025 года до 
2,5 миллиона рублей увеличена 
единовременная выплата для 
тех, кто подписал контракт для 
участия в СВО. Тут есть смысл 
перечислить меры поддержки, 
в силу их количества и значи-
мости.

Выплаты подписавшим 
контракт на участие в СВО:

– 2,5 миллиона рублей еди-
новременно тем, кто заключил 
контракт на срок от одного года;

– от 204 тысяч рублей в ме-
сяц, в зависимости от воинского 
звания, должности и выслуги лет;

– 8 тысяч рублей в сутки за 
участие в активных наступатель-
ных действиях;

– от 50 тысяч рублей до 1 мил-
лиона рублей за уничтожение 
или захват вооружения и воен-
ной техники;

– 50 тысяч рублей за каждый 
километр продвижения в соста-
ве штурмового отряда.

Единовременные выплаты 
при получении боевых травм 
и увечий:

– тяжелые травмы и увечья – 
3 миллиона рублей;

– легкие ранения – 1 милли-
он рублей;

– в случае иных травм – 100 
тысяч рублей.

При этом военнослужащие, по-
лучившие выплату в размере 3 мил-
лионов рублей за тяжелое ранение, 
получат еще 1 миллион рублей по-
сле установления инвалидности. 
Таким образом, единовременная 
выплата по тяжелому ранению 
увеличена до 4 миллионов рублей.

Меры поддержки военнос-
лужащего:

– право на льготную пенсию 
после 20 лет службы;

дитов до 10 миллионов рублей (не 
входят случаи, касающиеся али-
ментов, возмещения вреда жизни 
или здоровью гражданина, кор-
рупционных правонарушений);

– доплата 30 тысяч рублей к 
окладу в течение года при трудоу-
стройстве в краевые организации 
после возвращения с СВО;

– возможность получить грант 
«Агромотиватор» до 5–7 миллио-
нов рублей для начала сельскохо-
зяйственного бизнеса и бесплат-
ное обучение в школе фермеров;

– списание ипотечных долгов 
до 10 миллионов рублей;

– списание просроченных 
кредитов до 10 миллионов рублей 
участникам СВО и их супругам;

– 50% компенсация расходов 
на оплату жилых помещений и 
коммунальные услуги;

– компенсация расходов в 
размере 50% на оплату комму-
нальных услуг, а также компен-
сация 50% стоимости проезда в 
городском, пригородном (абоне-
ментный билет) и междугород-
нем транспорте (разовый билет) 
– участникам СВО, ставшим вете-
ранами боевых действий;

– служебное жилье или ком-
пенсация за наем жилья;

– собственное жилье через 
ипотечную систему;

– транспортная услуга «Соци-
альное такси» – для участников 
СВО, получивших увечье (трав-
му) на СВО, на период отпуска по 
болезни;

– оказание стоматологиче-
ской ортопедической медицин-
ской помощи (зубопротезирова-
ние) участникам СВО.

Кроме того, Герои РФ, Герои 
Приморья, принимавшие уча-
стие в СВО, могут воспользовать-
ся мерой социальной поддержки 
на приобретение жилья.

реальНая помощь 
семьям

Работают в Приморье и пол-
ноценные меры поддержки 
для семей бойцов и ветеранов 
СВО. Эти меры также стоит пе-
речислить:

– бюджетные места для детей 
в вузах;

– внеочередное зачисление 
детей в краевую или муници-
пальную образовательную орга-
низацию;

– бесплатное горячее питание 
для школьников 5–11 классов;

– освобождение от платы за 
детский сад;

– бесплатные занятия детям по 
дополнительным образователь-
ным программам;

– поддержка семьи в зависи-
мости от жизненной ситуации;

– освобождение ветеранов бо-
евых действий и членов семей по-
гибших (умерших) ветеранов бое-
вых действий от уплаты налога на 
имущество физических лиц, транс-
портного и земельного налога;

– путевки в профильные, дет-
ские загородные оздоровитель-
ные и санаторные оздоровитель-
ные лагеря круглогодичного дей-
ствия для детей;

– единовременная выплата 
20 тысяч рублей из средств реги-
онального материнского капита-
ла при рождении (усыновлении) 
третьего и последующих детей и 

Работа с бойцами и их семьями во Владивостоке начинается 
фактически с самого первого дня, когда человек подписывает 
контракт напрямую с Министерством обороны или же вступает 
в ряды добровольческого отряда «Тигр».

– за контрактниками сохраня-
ются рабочие места;

– приоритетное поступление 
в вуз или колледж;

– бесплатное обслуживание 
в военно-медицинских учреж-
дениях;

– бесплатное обследование, 
лечение и реабилитация;

– бесплатное санаторно-ку-
рортное лечение;

– бесплатное обеспечение ле-
карствами;

– страхование жизни и здо-
ровья;

– статус ветерана боевых дей-
ствий и соответствующие льготы;

– кредитные и налоговые ка-
никулы;

– списание просроченных кре-
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единовременная денежная выпла-
та 20 тысяч рублей за счет средств 
регионального материнского (се-
мейного) капитала;

– сохранение статуса много-
детной семьи до достижения ре-
бенком возраста 23 лет в случае, 
если ребенок из многодетной се-
мьи призван на военную службу по 
мобилизации либо заключил кон-
тракт на участие в СВО и не имеет 
собственной семьи;

– выплата участникам боевых 
действий, ставшим инвалидами, и 
членам семей погибших участни-
ков. Выплата производится еже-
годно в размерах: 19 тысяч рублей 
– участникам боевых действий, 
ставшим инвалидами; от 10 тысяч 
рублей до 18 тысяч рублей – вдо-
вам (вдовцам), родителям погибших 
участников боевых действий; 5 ты-
сяч – 8 тысяч рублей – детям участ-
ников боевых действий, ставших 
инвалидами первой, второй груп-
пы. А также ежемесячно в размере 
от 3500 рублей до 5 тысяч рублей 
– детям погибших (умерших) участ-
ников боевых действий, ветеранов 
боевых действий или ставших инва-
лидами первой или второй группы;

– денежная выплата на приоб-
ретение или строительство жилого 
помещения – детям ветеранов бо-
евых действий, погибших (ставших 
инвалидами первой группы) в ходе 
СВО. Также предоставляется квар-
тира постоянно проживающим на 
территории города Владивостока 
детям, не достигшим на дату гибели 
(смерти) ветерана боевых действий 
возраста 18 лет, являющимся чле-
нами одной семьи, в которой вос-
питываются двое или более детей;

– санаторно-курортное лечение 
один раз в три года – военнослужа-
щим, ставшим инвалидами первой 
или второй группы; членам семей 

военнослужащих, погибших в рай-
онах боевых действий; членам 
семей лиц, посмертно награж-
денных знаком особого отли-
чия Приморского края «Герой 
Приморья». А также однократно 
– участникам специальной военной 
операции, получившим ранение 
(увечье, контузию, травму);

– газификация жилых домов – 
оплата выполненных работ по га-
зификации участникам СВО, ветера-
нам боевых действий, семьям участ-
ников СВО, членам семей погибших 
ветеранов боевых действий;

– предоставление скидок в уч-
реждениях культуры Приморско-
го края – проходящим военную 
службу по контракту, доброволь-
цам, мобилизованным гражданам 
и членам их семей в размере 100% 
и 50% – на посещение спектаклей, 
концертных программ, выставок 
(за исключением коммерческих 
проектов сторонних организаций);

– помощь в трудоустройстве 
граждан, уволенных с военной 
службы. Организация професси-
онального обучения участников 
СВО, а также членов их семей. За 
каждым обратившимся закрепля-
ется персональный консультант в 
отделении центра занятости насе-
ления по месту жительства;

– доплата к заработной плате 
в размере 30 тысяч рублей в те-
чение 12 месяцев – участникам 
СВО, трудоустроившимся в КГУП 
«Примводоканал», КГУП «Примте-
плоэнерго», АО «Примавтодор», 
«Тигр-правопорядок»;

– оказание бесплатной юри-
дической помощи адвокатами, 
являющимися участниками госу-
дарственной системы бесплатной 
юридической помощи.

особый поДхоД 
к героям

Социальная поддержка Ге-
роев Российской Федерации и 
Героев Приморья:

– единовременная выплата 
на приобретение жилья на тер-
ритории Приморского края;

– ежемесячная денежная 
выплата в размере 30 тысяч ру-
блей;

Приморскому 
отделению фонда 
«Защитники 
Отечества» 
в Приморье 
исполнилось два 
года. За это время 
к специалистам 
обратились более 
7 тысяч человек, 
обработано почти  
22 тысячи обращений.

Сейчас в приморском филиа-
ле фонда «Защитники Отечества» 
работают 36 социальных коор-
динаторов и восемь помощни-
ков. Социальные координато-
ры помогают по самым разным 
направлениям – это консульта-
ции по всем положенным мерам 
поддержки, выплатам и льготам, 
помощь в оформлении докумен-
тов, медицинская реабилитация, 
санаторное лечение и регуляр-
ные встречи с психологами, ор-
ганизация спортивных и куль-

турно-досуговых мероприятий 
для семей наших защитников.

Помимо этого, специалисты 
консультируют ветеранов по 
выбору профессии, обучению 
и трудоустройству. Также за 
счет средств фонда проводит-
ся адаптация жилых помещений 
под нужды инвалидов.

«Сегодня приморский фили-
ал фонда “Защитники Отечества“ 
работает в тесном взаимодей-
ствии с органами власти региона. 
Для всесторонней помощи вете-

ранам СВО и их семьям мы регу-
лярно на связи с министерством 
труда и социальной политики, 
министерством здравоохране-
ния, минспорта и минкультуры 
региона. Поддержка наших защит-
ников и их близких – это наш об-
щий долг и проявление глубокой 
благодарности за их подвиг. Это 
то немногое, что мы можем для 
них сделать, – помочь преодолеть 
сложности, сберечь их время при 
решении каких-то задач, поддер-
живать эмоциональное и физиче-

ское здоровье», – сказал руково-
дитель филиала Государственного 
фонда поддержки участников СВО 
«Защитники Отечества» по При-
морскому краю Олег Афанасьев.

Обратиться в филиал фонда 
по Приморскому краю можно 
лично во Владивостоке по адре-
су: улица Давыдова, 9, а также 
по номеру: 8 (800) 302-26-75 (до-
бавочный 5) – специалисты по-
делятся контактом ближайше-
го социального координатора.

Евгений СИДОРОВ

– один раз в год – санаторно-
курортное лечение.

Членам семей приморцев, 
посмертно награжденных зна-
ком «Герой Российской Феде-
рации», «Герой Приморья», 
полагаются:

– детям погибших Героев 
Приморья – ежемесячная вы-
плата в размере 30 тысяч рублей;

– раз в три года членам семьи 
Героев Приморья – санаторно-
курортное лечение;

– ежегодная выплата членам 
семей погибших Героев Примо-
рья в размере 30 тысяч рублей.

пеНсиоННые боНусы
Участникам спецоперации 

и их семьям отделение Соци-
ального фонда России по При-
морскому краю обеспечивает 
отдельный ряд льгот и выплат:
 Пенсионные льготы:
Период участия в специальной 

военной операции зачисляется в 
стаж в удвоенном размере: два го-
да стажа за один год участия в СВО 
и 3,6 пенсионного коэффициента.
 В случае установления 

инвалидности:
Отделение СФР выплачивает 

военнослужащим-добровольцам 
государственную пенсию по ин-
валидности. Ветеран СВО имеет 
право получать одновременно 
две пенсии: страховую пенсию 
по старости и государственную 
пенсию по инвалидности. Размер 
пенсии повышается, если он со-
держит родственников и близких.
 Социальные льготы:
– ежемесячная денежная вы-

плата (ЕДВ) ветеранам боевых 
действий;

– ежемесячная выплата Геро-
ям России;

– ежемесячная денежная ком-
пенсация набора социальных услуг;

– санаторно-курортное лече-
ние и реабилитация в центрах СФР;

– ежемесячная денежная ком-
пенсация по военной травме;

– дополнительное ежемесяч-
ное материальное обеспечение 
по военной травме;

– проактивное оформление 
электронного сертификата на тех-
нические средства реабилитации.
 Помощь семьям военнос-

лужащих:
– единое пособие без учета 

доходов мобилизованного воен-
нослужащего;

– единовременная выплата 
беременной жене мобилизован-
ного военнослужащего;

– ежемесячное пособие на ре-
бенка мобилизованного военнос-
лужащего;

– льготное оформление еже-
месячного пособия на первого 
ребенка до 3 лет мобилизован-
ного военнослужащего.

помощь  
в «своем бизНесе»

Но и это еще не все. Во Влади-
востоке бойцы, которые возвра-
щаются из зоны СВО, получают 
все возможности организовать 
свое дело. В Приморье реализу-
ется федеральный проект «СВОй 
бизнес», который направлен на 
привлечение участников специ-
альной военной операции, а так-
же членов их семей в бизнес.

Помочь ветеранам адаптиро-
ваться и реализовать свой по-
тенциал также призвана первая 
кадровая программа «Герои При-
морья», которая реализуется по 
поручению Президента России. 

Как рассказали в правитель-
стве края, внедряются специаль-
ные программы по социальной 
адаптации, которые не только 
поддерживают бывших участ-
ников спецоперации, но и дают 
им возможность внести вклад в 
развитие Приморья. Ветеранам 
предоставляется возможность 
для прохождения профподго-
товки и последующего трудоу-
стройства в государственных и 
коммерческих структурах реги-
она. За время действия програм-
мы «Герои Приморья» поступила 
641 заявка.

Эти две программы мы также 
позже представим на страницах 
нашей газеты.

Евгений СИДОРОВ
Фото Алексея Воронина 

и Максима Долбнина

кстати Фонд «Защитники Отечества» в Приморье отметил двухлетие

коммеНтарий

ДМиТРий 
СВиТАйлО, 

заместитель главы 
администрации 

города Владивостока:

– Задача, которая стоит 
перед нашим народом, – по-
бедить нацизм и освободить 
российскую землю от врага. 
Она и решается всем народом. 
Наша общая задача – всяче-
ски помогать нашей армии в 
этой борьбе. Горожане оказы-
вают максимально возмож-
ную помощь. Даже тот, кто 
живет небогато, делится по-
следним. Активно помогает 
наш бизнес. Главное, чтобы 
наши защитники ни в чем не 
нуждались.

В крае с 1 апреля 2025 года  
до 2,5 миллиона рублей увеличена 
единовременная выплата для тех,  
кто подписал контракт для участия в СВО.
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В этом сезоне 
запланирован 
масштабный ремонт 
и обновление 
тепловых сетей. 
Работники 
«Владивостокского 
предприятия 
электрических 
сетей» будут 
работать сразу 
на нескольких 
ключевых объектах. 

Ежегодно после заверше-
ния отопительного сезона 
ВПЭС приступает к обновле-
нию тепловых сетей. В этом 
году одним из основных объ-
ектов ремонта станет кольцо 
в районе проспекта Красного 
Знамени, 114 – этот участок мо-
дернизируют. В Первомайском 
районе отремонтируют тепло-
сети на Борисенко, 62 и Саха-

Начинается сезон ремонта
Специалисты ВПЭС обновят тепловые сети

линской. В районе Луговой об-
новят участок протяженностью 
около 2000 метров.

В городе по программе за-
мены сетей поменяют около од-

ного километра трубопроводов. 
Уже начались работы на улице 
Мордовцева, а также в районе 
Луговой, где обновят участок 
длиной около 200 метров. Кста-

ти, в этом районе, на Светлан-
ской, 207, расположена школа, 
что делает проект особенно 
важным для местных жителей.

Капитальный ремонт тепло-
сетей также пройдет на Уткин-
ской, 3 и 5, где заменят все ка-
меры и задвижки. 

«Мы стремимся к тому, что-
бы все запланированные рабо-
ты были выполнены качествен-
но и в срок, что позволит улуч-
шить инфраструктуру города и 
повысить комфорт для его жи-
телей», – отметили представи-
тели МУПВ «ВПЭС».

Текущие ремонты так же 
продолжатся. За сезон заменят 
участки тепловой сети после ги-
дравлических испытаний и вос-
становят тепловую изоляцию на 
протяжении около двух киломе-
тров в местах прохождения воз-
душных линий. Сотрудники ВПЭС 
промоют и заменят оборудова-
ние на теплоснабжающих стан-
циях, а также отремонтируют 
насосы и другое оборудование, 
необходимое для начала нового 
отопительного сезона. 

Специалисты ВПЭС также 
восстановят территории, кото-
рые пострадали в результате ра-

бот на тепловых и электрических 
сетях в предыдущий сезон. Раз-
рытые дорожки и поврежденные 
бордюры вскоре уступят место 
свежему асфальту, новой брус-
чатке и аккуратным тротуарам. 

Одним из приоритетных 
адресов благоустройства стала 
улица Шилкинская. Здесь в ко-
роткие сроки подготовили зем-
лю и уложили новый асфальт. В 
ближайшее время восстановят 
дорожную разметку.

«Каждый объект индивиду-
ален и требует особого под-
хода. На Шилкинской мы ис-
пользуем как асфальт, так и 
брусчатку, бордюры и газоны. 
Наша цель – сделать город кра-
сивее», – рассказал Иван Крав-
чук, прораб ВПЭС.

До конца года ВПЭС также 
планирует заасфальтировать 
около тысячи объектов по все-
му городу. Сейчас служба гото-
вит 150 объектов, на которых 
работы завершатся в ближай-
шее время. К примеру, на улице 
Анны Щетининой все подгото-
вительные работы для асфаль-
тирования уже завершены. 

София КРАСКО
Фото Алексея ВОРОНИНА

Владивостокский 
городской округ

Капитальный ремонт тепловой
сети по ул. Борисенко, 94-96, Сахалинская, 36-38.

Капитальный ремонт тепловой сети
по ул. Борисенко, 92-72-76, Сахалинская, 32.

Капитальный ремонт тепловой сети
в районах: ул. Тобольская, 10-31. Ул. Шилкинская, 4-21,
проспект Народный, 11, 15, 17, 19, 
проспект Красного Знамени, 114-120.

Капитальный ремонт тепловой сети в районе
ул. Луговая, 33-35.

Капитальный ремонт тепловой сети с увеличением
диаметра трубопроводов по ул. Светланская, 165.

Реконструкция трассы в районе ул. Уткинская 3, 5, 5а.

Капитальный ремонт участка тепловой сети
в районе ул. Мордовцева.
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8 ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

В этом сезоне 
запланирован 
масштабный ремонт 
и обновление 
тепловых сетей. 
Работники 
«Владивостокского 
предприятия 
электрических сетей» 
будут работать 
сразу на нескольких 
ключевых объектах. 

Ежегодно после заверше-
ния отопительного сезона 
ВПЭС приступает к обновле-
нию тепловых сетей. В этом 
году одним из основных объ-
ектов ремонта станет кольцо 
в районе проспекта Красного 
Знамени, 114 – этот участок 
модернизируют. В Первомай-
ском районе отремонтируют 
теплосети на Борисенко, 62 
и Сахалинской. В районе Лу-

говой обновят участок протя-
женностью около 2000 метров.

В городе по программе за-
мены сетей поменяют около од-
ного километра трубопроводов. 
Уже начались работы на улице 
Мордовцева, а также в районе 
Луговой, где обновят участок 
длиной около 200 метров. Кста-
ти, в этом районе, на Светлан-
ской, 207, расположена школа, 
что делает проект особенно 
важным для местных жителей.

Капитальный ремонт тепло-
сетей также пройдет на Уткин-
ской, 3 и 5, где заменят все ка-
меры и задвижки. 

«Мы стремимся к тому, что-
бы все запланированные рабо-
ты были выполнены качествен-
но и в срок, что позволит улуч-
шить инфраструктуру города и 
повысить комфорт для его жи-
телей», – отметили представи-
тели МУПВ «ВПЭС».

Текущие ремонты также 

продолжатся. За сезон заменят 
участки тепловой сети после ги-
дравлических испытаний и вос-
становят тепловую изоляцию на 
протяжении около двух кило-
метров в местах прохождения 
воздушных линий. Сотрудники 
ВПЭС промоют и заменят обору-
дование на теплоснабжающих 
станциях, а также отремонти-
руют насосы и другое оборудо-
вание, необходимое для начала 
нового отопительного сезона. 

Специалисты ВПЭС также 
восстановят территории, ко-
торые пострадали в результате 
работ на тепловых и электриче-
ских сетях в предыдущий сезон. 
Разрытые дорожки и повреж-
денные бордюры вскоре усту-
пят место свежему асфальту, 
новой брусчатке и аккуратным 
тротуарам. 

Одним из приоритетных 
адресов благоустройства стала 
улица Шилкинская. Здесь в ко-

роткие сроки подготовили зем-
лю и уложили новый асфальт. В 
ближайшее время восстановят 
дорожную разметку.

«Каждый объект индивиду-
ален и требует особого подхо-
да. На Шилкинской мы исполь-
зуем как асфальт, так и брус-
чатку, бордюры и газоны. На-
ша цель – сделать город краси-
вее», – рассказал Иван Кравчук, 
прораб ВПЭС.

До конца года ВПЭС также 
планирует заасфальтировать 
около тысячи объектов по 
всему городу. Сейчас служба 
готовит 150 объектов, на ко-
торых работы завершатся в 
ближайшее время. К приме-
ру, на улице Анны Щетининой 
все подготовительные рабо-
ты для асфальтирования уже 
завершены. 

София КРАСКО

Владивостокский 
городской округ
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Сирени, яблони, рябины, липы и сосны

Городское хозяйство

Эти и другие деревья и кустарники появятся 
на улицах Владивостока в этом году.

В этом году
город станет  
еще ухоженней. 
более  10 тысяч кустарников и 1,5 тысяч деревьев высадят специалисты 
муниципального учреждения «Зеленый Владивосток» в приморской столице.

В планах у городских озеленителей – украсить улицы города видовым разнообразием расте-
ний. Новые зеленые насаждения уже появились в районе развязки на улице Некрасовской у тон-
неля Золотого моста, на улицах Никифорова, Сафонова и Сахалинской. Также новые кустарники и 
деревья украсят Океанский проспект, улицу Гоголя и ряд других.

На предприятии поделились, что значительная часть крупных саженцев доставляется из различ-
ных питомников Приморья и других уголков нашей страны. К примеру, на прошлой неделе служба 
получила новую партию растений из Уссурийска: 30 берез, 12 черемух, 50 декоративных яблонь, 
150 сиреней венгерских и 50 кустов жимолости «каприфоль».

Следующая партия зеленых насаждений состоит из 70 крупномерных лип и 50 груш уссурий-
ских. Совсем скоро дальневосточная столица станет еще зеленее и уютнее.

«К высадке только поступивших деревьев и кустарников мы приступим уже в ближайшее 
время. Для нас важно порадовать красотой зелени как можно больше горожан, поэтому рабо-
ты проведем в разных районах», – рассказали специалисты.

Отметим, что в краевой столице продолжают высаживать не только новые деревья и ку-
старники, но и цветы. Яркие цветники уже появились в районе кольца Инструментального 

завода, на улицах Фонтанной, 51, Светланской, 67, Лермонтова, проспекте 100-летия 
Владивостока и ряде других. Всего в этом году на городских клумбах и цвет-

никах будет высажено 260 тысяч цветов, а также свыше пяти тысяч много-
летних цветов и трав.

Помимо высадки зеленых насаждений, бригады МКУ «Зеленый Вла-
дивосток» очищают город от сухих, сломанных и аварийных веток и 
деревьев, убирают мусор на зеленых зонах и в общественных 

пространствах, косят траву на откосах и газонах.
Виолетта СИМАКОВА

Фото Евгении КУБКО

Эти и другие деревья и кустарники появятся 
на улицах Владивостока в этом году.

еще ухоженней. 
более  10 тысяч кустарников и 1,5 тысяч деревьев высадят специалисты 

Эти и другие деревья и кустарники появятся 
на улицах Владивостока в этом году.

В этом году
город станет  
еще ухоженней. 
более  10 тысяч кустарников и 1,5 тысяч деревьев высадят специалисты 

Отметим, что в краевой столице продолжают высаживать не только новые деревья и ку-
старники, но и цветы. Яркие цветники уже появились в районе кольца Инструментального 

завода, на улицах Фонтанной, 51, Светланской, 67, Лермонтова, проспекте 100-летия 
Владивостока и ряде других. Всего в этом году на городских клумбах и цвет-

никах будет высажено 260 тысяч цветов, а также свыше пяти тысяч много-
летних цветов и трав.

Помимо высадки зеленых насаждений, бригады МКУ «Зеленый Вла-
дивосток» очищают город от сухих, сломанных и аварийных веток и 
деревьев, убирают мусор на зеленых зонах и в общественных 

Отметим, что в краевой столице продолжают высаживать не только новые деревья и ку-
старники, но и цветы. Яркие цветники уже появились в районе кольца Инструментального 

завода, на улицах Фонтанной, 51, Светланской, 67, Лермонтова, проспекте 100-летия 
Владивостока и ряде других. Всего в этом году на городских клумбах и цвет-

чем озелеНяют
влаДивосток

чем озелеНяют
влаДивосток

30 берез, 12 черемух, 50 яблонь, 
150 сиреней венгерских,  

50 кустов жимолости «каприфоль»,

70 крупномерных лип,  
          50 груш уссурийских.

30 берез, 12 черемух, 50 яблонь, 
150 сиреней венгерских,  

50 кустов жимолости «каприфоль»,

70 крупномерных лип,  
          50 груш уссурийских.



10 Среда, 11 июня 2025 годаМолодой владивосток

Во Владивостоке 
прошла встреча 
Константина 
Шестакова с молодыми 
предпринимателями 
Владивостока в формате 
открытого диалога. 
За чашкой кофе они 
обсудили инициативы 
и волнующие темы 
предпринимательства.

Встреча в формате «Кофе с 
главой» состоялась впервые. На 
беседу с Константином Шеста-
ковым пришли представители 
сферы общественного питания, 
организаций поддержки бизне-
са, управления по делам молоде-
жи, комитета по развитию моло-
дежного предпринимательства, 
участники программ «СверхНо-
вые» и «Я в деле».

Участники не только рас-
сказали о своих инициативах и 
результатах работы, но и обо-
значили волнующие их темы – в 
том числе приоритеты админи-
страции города в предпринима-
тельской политике, поддержку 
малого бизнеса и развитие ин-
фраструктуры.

Мэр города сообщил, что ад-
министрация Владивостока го-
това поддерживать развитие 
бизнеса в общественных зонах.

«У нас достаточное количе-
ство общественных пространств. 
Я глубоко убежден, что те сред-
ства, которые муниципалитет 

Кофе с главой

и федерация вкладывают в эти 
пространства, дают дополни-
тельные возможности для биз-
неса. Мне бы искренне хотелось, 
чтобы в каждом нашем парке, 
сквере появился предпринима-
тель – в комфортной, ненавязчи-
вой форме», – отметил Констан-
тин Шестаков.

Отдельный блок обсуждения 
был посвящен вопросам пред-
принимательского наставниче-
ства, обучающих программ для 
школьников с последующей под-
держкой в этой сфере.

«Ко мне не раз обращались 
подростки и студенты с прось-
бой не только обучить их осно-
вам бизнеса, но и дать настав-
ника. Часто бывает, что получен-
ные знания и грамоты остают-
ся невостребованными. А ведь 
так важно, чтобы был человек, 
который направит, подскажет, 
поддержит», – рассказала со-

– Все должно быть в системе. Для меня система – 
это школьное образование. Мы готовы развивать 
предпринимательские классы, вовлекать школьников 
в реальные проекты и открыть двери школ только для очень 
системных структур, – заявил Константин Шестаков.

Молодые предприниматели Владивостока 
обсудили развитие бизнеса в городе

циальный предприниматель 
Юлия Чуб.

В ответ глава города подчер-
кнул важность системного подхода. 

«Все должно быть в системе. 
Для меня система – это школьное 
образование. Мы готовы разви-
вать предпринимательские клас-
сы, вовлекать школьников в ре-
альные проекты и открыть двери 
школ только для очень систем-
ных структур», – заявил он.

Также участники обсудили 
взаимодействие между молоды-
ми предпринимателями, обмен 
опытом, возможность сотрудни-
чества и поддержку со стороны 
городской администрации.

После встречи участники об-
менялись контактами, а некото-
рые решили продолжить обсуж-

«Константин Владимирович 
прозрачно отвечал на все вопро-
сы, давал советы и предлагал ва-
рианты развития разных проек-
тов. Подобный формат встреч но-
вый, но, на мой взгляд, все прошло 
весьма органично и полезно», – 
отметил Дмитрий Войцеховский, 
предприниматель, победитель 
городского проекта «СверхНо-
вые 2.0».

Встреча «Кофе с главой» пока-
зала, что открытый диалог между 
властью и молодыми предприни-
мателями необходим. Он помо-
гает формировать комфортную 
бизнес-среду, создавать новые 
инициативы и находить решения 
в сотрудничестве.

Анна САМБОРСКАЯ
Фото Максима ДОЛБНИНА

дение важных тем в неформаль-
ной обстановке. Молодые биз-
несмены делились друг с другом 
впечатлениями и идеями.
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Международные отношения

Добрые связи – это начало мира

Владивосток на карте мира играет важную роль. Его центральное положение  
в Юго-Восточной Азии подтверждают регулярные визиты иностранных делегаций, 
посещение главой и представителями администрации города стран-партнеров, 
совместные с ними программы и планы. О том, как развиваются международные 
отношения столицы Приморья с начала 2025 года, рассказала Дарья Стегний, заместитель 
главы города, куратор направления внешних связей, культуры и общественных инициатив.

Уверенным шагом по пути к центру делового международного сотрудничества в АТР

влаДивосток – цеНтр 
межДуНароДНых 

встреч
С начала 2025 года только ад-

министрацию города посетило 
более 13 иностранных делегаций, 
без учета делегаций уровня реги-
онального правительства, пред-
принимателей, научных кругов. Это 
вновь подтверждает статус Влади-
востока как центра делового  меж-
дународного сотрудничества в АТР.

Наряду с визитами наших дав-
них традиционных партнеров из 
ближайших провинций КНР, не мо-
жет не радовать и расширение ге-
ографии сотрудничества. В конце 
мая во Владивостоке состоялась 
встреча с делегацией во главе с тор-
говым представителем Монголии в 
Российской Федерации, на которой 
обсуждали заинтересованность 
монгольской стороны в открытии 
торгового дома Монголии во Вла-
дивостоке в рамках расширения 
сотрудничества со странами ЕАЭС. 

Традиционный ежегодный 
визит главы города Константина 
Шестакова в Харбин в рамках 34-й 
Харбинской торгово-экономиче-
ской ярмарки (18+) также принес 
позитивные результаты. С прини-
мающей стороной Владивосток 
договорился о будущих поставках 
саженцев цветущих деревьев для 
украшения нашего города. 

форум 
НематериальНого 

культурНого НаслеДия 
в китае

Если говорить о новых пар-
тнерах в Китайской Народной Ре-
спублике, 28 мая в г. Чэнду – сто-
лице провинции Сычуань – начал 
свою работу 9-й Международный 
форум нематериального культур-
ного наследия (НКН) и Междуна-
родного туристического альянса 
городов Шелкового пути (18+). 

Я приняла участие в пленарной 
сессии, представляя Владивосток 
с его богатым наследием в таких 
ключевых сферах НКН, как испол-
нительское искусство, фольклор, 
уличное искусство и, конечно, га-
строномия. НКН на данном меро-
приятии рассматривалось как ин-
струмент для развития туризма. 
Как было озвучено организато-
рами, в форуме принимали уча-
стие представители 145 стран, де-
монстрируя традиционные виды 
искусств и новые достижения в 
цифровизации и проектном под-
ходе к сохранению объектов НКН.

Генеральный секретарь Китай-
ской ассоциации туризма в сво-
ем докладе отметил намерение 
председателя Си Цзиньпина сде-
лать Китай центром власти туриз-
ма (Tourism Powerhouse). Только в 
одном Китае туристическая сфера 
обеспечивает 20 миллионов рабо-
чих мест. А к 2033 году в мире ко-
личество рабочих мест в туризме 
будет равным 430 миллионам. Как 
сказал следующий выступающий, 
бывший министр туризма Брази-
лии Вин Люммерц, «туризм обеспе-
чивает людей работой, а не только 
работу людьми».

Нужно отметить, что, несмо-
тря на такое большое предста-
вительство участников, Владиво-
сток вызывал неподдельный ин-
терес у каждого, что дает надежду 

на привлечение нового потока ту-
ристов как из южных провинций 
Китая и стран Юго-Восточной 
Азии, так и из более отдаленных  
от нас мировых центров.

Население самого Чэнду в на-
стоящее время насчитывает около 
26 миллионов человек, славится 
уникальной сычуаньской кухней и 
оперой, имеет более 1000 объектов 
НКН разного уровня, от националь-
ного до уездного, и большой Центр 
изучения и разведения гигантской 

объектов, внесенных в Список все-
мирного наследия ЮНЕСКО. Хотя, 
насколько мне известно, Владиво-
стокская крепость рассматривает-
ся как потенциальный кандидат. В 
случае внесения Владивостокской 
крепости в список памятников 
ЮНЕСКО процесс оформления до-
кументов займет не менее трех лет. 

Вы можете спросить, что дает 
статус объекта ЮНЕСКО? Это легко 
проследить на примере Ленских 
столбов в нашем городе-побра-
тиме Якутске, которые получили 
данный статус в 2012 году. Количе-
ство туристов, желающих посетить 
этот объект, растет год от года. На-
пример, за зимний период 2025 
года, по данным ТАСС, Ленские 
столбы посетило более 35 тысяч 
туристов, что в два раза превы-
шает показатели прошлого года.

Не говоря уже об озере Бай-
кал, который был включен в Спи-
сок всемирного наследия ЮНЕ-
СКО еще в 1996 году.

Учитывая большие перспек-
тивы взаимодействия в рамках 
Международного альянса го-
родов Шелкового пути, весной 
этого года Владивосток подал 
заявку на вступление в Альянс. 
Торжественное объявление но-
вых членов должно состояться в 
сентябре этого года в Цюанчжоу 

посвящен совместному праздно-
ванию 80-летия Великой Победы.

В автопробеге приняли уча-
стие около 40 представителей го-
родских общественных  ветеран-
ских организаций, заслуженный 
творческий коллектив «Озорники» 
и представители администрации 
города. Маршрут автопробега на-
чинался с центральной площади 
Владивостока, а именно – от стелы 
города воинской славы, и закан-
чивался в городе Даляне – одном 
из старейших побратимов Влади-
востока, где с недавнего времени 
наладило свою работу представи-
тельство Приморского края.

В ходе автопробега участники 
посетили мемориалы и памятни-
ки нашим воинам, погибшим в 
годы Второй мировой войны, от-
дали дань памяти нашим героям 
вместе с официальными лицами 
из Народных правительств ЯКАО, 
Чанчуня, Шеньяна и Даляня.

А впереди в этом году нас ждет 
еще несколько важных круглых 
дат. Это и 165-летие нашего люби-
мого города, и 80-летие оконча-
ния войны на Тихом океане, и 10-й, 
юбилейный, ВЭФ. Все эти события 
и мероприятия, которые мы ор-
ганизуем в рамках празднования 
юбилейных дат, безусловно, бу-
дут способствовать увеличению 

С начала 2025 года только администрацию города посетило 
более 13 иностранных делегаций. Это вновь подтверждает 
статус Владивостока как центра делового  международного 
сотрудничества в АТР.

на ежегодной конференции ор-
ганизации.

автопробег побеДы 
и преДстоящие 

юбилеи
Возвращаясь к нашим давним 

партнерам из ближайших провин-
ций КНР – Хейлунцзяна, Цзилиня 
и Ляонина, не могу не сказать об 
успешной реализации проекта 
российско-китайского автопро-
бега. Состоялся он при поддерж-
ке наших партнеров из Дальнево-
сточной ассоциации экономиче-
ского сотрудничества с Китаем в 
последнюю неделю апреля и был 

количества гостей во Владивосто-
ке, что, в свою очередь, наряду с 
реализацией Стратегии развития 
туризма в РФ до 2035 года,  помо-
жет нам достигнуть амбициозной 
цели в регионе, обеспечив к концу 
2025 года теплый прием в 2,5 раза 
большему количеству туристов по 
сравнению с годом прошедшим, 
когда Приморский край и прежде 
всего, конечно, Владивосток по-
сетило почти 4 миллиона человек.

Туризм и путешествия – это 
связи, а добрые связи – это на-
чало мира.

Дарья СТЕГНИЙ
Фото автора

панды, который является одной из 
главных туристических достопри-
мечательностей города и содержит 
86 панд из 239 живущих в неволе.

перспективы юНеско
Российская Федерация не рати-

фицировала Конвенцию об охране 
нематериального культурного на-
следия 2003 года. Несмотря на это, 
наша страна активно участвует в 
работе над охраной нематериаль-
ного культурного наследия, вклю-
чая внесение объектов в Репрезен-
тативный список нематериального 
культурного наследия ЮНЕСКО. 

В самом Владивостоке пока нет 
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Китайские приключения «Озорников»
Как дети участвовали в автопробеге по Китаю

В преддверии Дня Победы с центральной 
площади Владивостока стартовал патриотический 
автопробег по территории Приморья и двум 
провинциям Китайской Народной Республики. 
Русскую культуру в автопробеге представлял 
заслуженный фольклорный коллектив 
Приморского края «Озорники». Юные участники 
коллектива и их руководитель рассказали «В», как 
прошла их поездка.

рабаше и Краскино, а на территории 
Китая – в городах Чанчунь, Янцзы, 
Дуньхуа, Шеньян и Далянь. 

На каждом пункте «Озорники» 
исполняли патриотические песни 
во время возложения цветов, игра-
ли на аутентичных инструментах 
и показывали ближайшим дальне-
восточным соседям и партнерам 
русскую культуру. Специально для 
автопробега дети выучили песни 
«День Победы» и «Катюша» на ки-
тайском языке.

По словам участников ансамбля, 
китайская сторона принимала их 
как заслуженных артистов. 

«После каждой встречи с китай-
цами создавалось ощущение, что ты 
увиделся со своими дальними род-
ственниками. Вообще публика в Ки-
тае достаточно сдержанная, но ког-
да мы пели на их родном языке, все 
расплывались в улыбке и подпева-
ли. Такое не срежиссируешь», – по-
делился Сергей Токарев, руководи-
тель ансамбля «Озорники».

Для всех юных артистов такая 
поездка в составе коллектива стала 
первым и незабываемым приключе-
нием. Весь день делегация проводи-
ла в пути. Микроавтобусы, перевоз-
ившие участников, останавливались 
у памятных мест. И тогда артистам 
приходилось быстро переодевать-
ся в машине, чтобы выйти к собрав-
шимся зрителям.

«В автобусах мы иногда распе-
вались, если нам надо было петь 
на выступлении. Переодевались 
прямо в автобусах – за три мину-
ты просто! Нам надо было всегда 
быть готовыми, что мы можем сра-
зу приехать и выступать», – рас-
сказал Тимофей, один из участни-
ков «Озорников».

А по вечерам делегация засе-
лялась для отдыха в гостиницу. Как 
и все дети, «озорники» долго не 
могли лечь спать: они общались, 
обсуждали свои приключения, 
смеялись. А по утрам вставать с 
постели было невозможно труд-
но. Так что в тех же автобусах дети 
еще и досыпали.

Несмотря на плотный график 
и длительные переезды между 
городами, делегация смогла по-
сетить обзорную экскурсию в 
знаковом для воинской славы 
России месте – Порт-Артуре, а так-
же на кладбище с захоронениями 
русских солдат, погибших при его 
обороне. Юные артисты призна-
лись, что до поездки почти ничего 
не знали об истории защиты это-
го города.

«Мне понравились памятники. 
Все, на которых мы были, очень 
хорошо сделаны, ухожены. Цветы 
лежат. И мы возлагали цветы. Ког-
да мы были в Порт-Артуре, очень 
интересно было послушать исто-
рию: как воевали они, как они жи-
ли там, как прятались», – добавила 
юная артистка Аня.

Каждое место, которое посе-
тила делегация, было особенным, 
однако больше всего ребятам за-
помнилось посещение китайского 
детского сада.

«Когда мы поехали выступать 
в детский сад для детишек, это 

был, наверное, один из лучших 
вечеров. Потому что дети дари-
ли много позитива, эти детские 
улыбки, эти эмоции точно были не 
наигранные. Они радовались нам, 
подходили, фотографировались. 
Малыши боялись громких звуков 
наших инструментов, поэтому мы 
старались не так сильно стучать 
по барабанам, тарелкам. И они 
нам подготовили очень интерес-
ные номера, танцы с драконами. 
Они к нам подходили, улыбались, 
кричали: “Нихао! Нихао!” И мы им 
в ответ улыбались», — рассказала 
участница ансамбля Кира.

Впрочем, к русским людям в 
Китае с интересом относились при 
любом их выходе. Любопытство вы-
зывали у зрителей аутентичные му-
зыкальные инструменты, особенно 
огромная балалайка-контрабас.

Подходили к делегации и со-
отечественники, живущие сейчас 
в Китае. Они также рассматри-
вали инструменты, беседовали с 
артистами.  

«По ним видно было, что тоску-
ют они по родине. Все равно, где 
бы мы ни были, по прошествии 
времени, ты понимаешь, что ты 
– русский, что ты – в чужой сре-
де, в чужом менталитете, в чужом 
городе. Когда едешь на недельку, 
максимум на две, это диковинка. 
А жить на чужой земле не так ве-
село», – отметил Сергей Токарев. 

Проехав более 3 тысяч кило-
метров, делегация вернулась во 
Владивосток. «Озорники» с собой 
привезли не только впечатления, 
но и предварительные договорен-
ности о будущих поездках коллек-
тива для концертов в Поднебесной.

Ольга ВОРОТНЯК 
Фото Максима ДОЛБНИНА

Автопробег длился шесть 
дней. В это время делегация, в ко-
торую вошло около 40 предста-
вителей городских обществен-
ных ветеранских организаций, 
представители администрации 
Владивостока и заслуженный 

творческий коллектив «Озорни-
ки», участвовала в торжественных 
митингах и церемониях возложе-
ния цветов к мемориалам и брат-
ским захоронениям участников 
Великой Отечественной войны. 
В России они остановились в Ба-
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«Золотая Лира»
Выпускников – отличников детских школ 
искусств наградили почетным знаком

МбУДО «Детская школа 
искусств № 1
им. С. Прокофьева 
г. Владивостока»:

1. Никита Бездетко
2. Анастасия Левина 
3. Александра Лоза
4. Екатерина Панова 
5. Божена Северина 

МбУДО «Детская 
музыкальная школа № 2 
г. Владивостока»

1. Леонид Бунаков 
2. Леонид Толкач 

3. Дмитрий Смирных

МбУДО «Детская школа 
искусств № 3
г. Владивостока»

1. Сергей Ананко 
2. Павел Викулов 
3. Тимофей Затолокин 
4. Алиса Косаткина
5. Николай Кузин-Алексинский 
6. Маргарита Макогонова 
7. Алина Попова 

8. Григорий Приходько 

МбУДО «Детская 
школа искусств № 4 
г. Владивостока»

1. София Бедак 
2. Арсений Плицин
3. Софья Зайкова 
4. Елизавета Коваленко 
5. Анастасия Жуковская 
6. Ирина Гореленко 
7. Анастасия Попова 
8. Екатерина Галицких 

9. Камилла Абдулло 

МбУДО «Детская школа 
искусств № 5 
г. Владивостока»

1. Юлия Юван 
2. Василиса Бердинских 
3. Лилия Ковтун 
4. Анна Шалимова 
5. Алина Абдулина 
6. Полина Саяпина 

7. Олеся Козина 

МбУДО «Детская школа 
искусств № 6 
г. Владивостока»

1. Арсений Конюшин 

2. Екатерина Кулакова 
3. Милана Полумордвинова 
4. София Кульгина 
5. Ирина Тузкова 
6. Яна Суховеркова 
7. Ульяна Шелгунова 
8. Злата Майорова
9. Ксения Яковлева 
10. Полина Шумова 
11. Александра Якунина 
12. Елизавета Ганак 
13. Марина Турбал 
14. Кристина Фирсова 
15. Стефания Андреева 
16. Светлана Верхотурова 
17. Элеонора Елтышева 
18. Юлия Степанова 
19. Анастасия Фомина 

МбУДО «Детская школа 
искусств № 7 
г. Владивостока»

1. Анастасия Кольцова 
2. Дарья Савченко 
3. Любовь Данильченко 

МбУДО «Детская школа 
искусств № 8 
им. А. В. Воробьева 
г. Владивостока»

1. Ксения Ефремова 
2. Дарья Немцова 
3. Виктория Пак 
4. Лилия Усова 
5. Анастасия Югай 
6. Мария Артемова 

МбУДО «Детская 
художественная школа 
№ 1 г. Владивостока»

1. Герман Кисель 
2. Анастасия Мордакина 
3. Илья Дранко 
4. Антонина Струкова 
5. Мария Полякова 
6. Мария Пономарева 
7. Айнур Мусаева 

МбУДО «Детская 
художественная школа 
№ 3 г. Владивостока»

1. Олеся Абдулова 
2. Юлия Назаренко 
3. Софья Раздайбедина 
4. Василиса Буянова 
5. Полина Граждан 
6. Варвара Колбас

Выпускников – отличников 
муниципальных детских школ 
искусств торжественно награ-
дили на главной сцене города 
почетными знаками «Золотая 
Лира». В этом году ими стали 
75 человек. Критериями при-
знания стали не только отлич-
ные оценки, но и победы в раз-
личных конкурсах и фестива-
лях, а также участие в выстав-
ках и концертах. 

Ребят, их родителей и педа-
гогов поздравил глава города 
Константин Шестаков. Он отме-
тил, что высокие достижения 
учащихся – это в первую оче-
редь огромный труд, талант и 
творческий вклад родителей и 
педагогов. 

«Среди тех, кому сегодня мы 
вручаем "Золотую лиру", безус-
ловно, самые талантливые и це-

список НагражДеННых учеНиков:

София КРАСКО 
Фото Максима ДОЛБНИНА

75 выпускников муниципальных детских школ 
искусств поздравили с успешным окончанием 
учебы. Отличникам вручили почетный знак 
«Золотая лира».

леустремленные ребята. Их успе-
хи – это не только личное усердие 
каждого, но и огромный вклад 
педагогов, а также крепкая под-
держка родителей. Это ваша об-
щая победа и наша гордость. Же-
лаю юным артистам и дальше про-

славлять своим творчеством 
наш любимый город, развивать 
сферу искусства во Владивосто-
ке», – поздравил выпускников 
Константин Шестаков.

После торжественной це-
ремонии награждения состо-
ялся праздничный концерт. На 
сцене выступили сами выпуск-
ники и их сотоварищи по учебе 
– юные артисты и коллективы 
из всех школ искусств города 
Владивостока.

Напомним, во Владивостоке 
работают десять муниципаль-
ных школ искусств, включая две 
художественные и одну музы-
кальную, в которых обучаются 
ребята от 6 до 18 лет. Как пра-
вило, до выпускного доходят не 

все дети, которые изначально 
поступали в школу. И тех, кто 
учился на отлично, выигрывал 
в конкурсах и участвовал в фе-
стивалях и концертах, ежегод-
но награждают почетным зна-
ком «Золотая Лира».
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Общественная инициатива 
украшает город

ТОС – это что? Это люди. Это люди, 
это та инициативная группа, 
это те делегаты, которых выбрали 
граждане для представления интересов,  
и, безусловно, каждый человек уникален.

В Приморском крае подвели итоги ежегодного 
конкурса проектов по решению вопросов местного 
значения, инициируемых жителями региона. 
из 91 проекта, поданного от территориальных 
общественных самоуправлений (ТОС) 
Владивостока, отбор прошли 49. Все проекты уже в 
этом году будут воплощены в жизнь.

49 проектов ТОС Владивостока получат 
финансовую поддержку в этом году

ектов ТОС без регистрации юриди-
ческого лица.

В нынешнем году за финансо-
вую поддержку боролись 419 про-
ектов из 43 муниципальных образо-
ваний края. 239 проектов победи-
ли. Из этого числа 21 проект будет 
профинансирован на 2,5 миллиона 
рублей (это ТОС со статусом юриди-
ческого лица и с опытом получения 
поддержки), а 218 проектов полу-
чат суммы до 1 миллиона рублей 
(это ТОС без образования юрли-
ца или с образованием, но еще не 
имеющие опыта работы в этом на-
правлении).

Сергей Я зев,  нача льник 
управления развития обще-
ственных инициатив: «Потому что 
в первую очередь ТОС – это что? 
Это люди. Это люди, это та ини-
циативная группа, это те делега-
ты, которых выбрали граждане 
для представления интересов, 

нынешнем году: установка детских 
и спортивных площадок, благо-
устройство придомовых терри-
торий, организация уличного 
освещения и видеонаблюде-
ния, благоустройство скверов 
и общественных территорий и, 
что хочется отметить особо, благо-
устройство территорий памятни-
ков героям Великой Отечествен-
ной войны.

Что касается заявок ТОС из Вла-
дивостока, то, как сообщил редак-
ции начальник управления разви-
тия общественных инициатив ад-
министрации Владивостока Сергей 
Язев, значительная часть проектов 
касается установки видеонаблюде-
ния во дворах.

Вот лишь некоторые из вла-
дивостокских проектов, которые 
признаны победителями: «Город 
меняют люди. Комплексное благо-
устройство территории ТОС «Грин 
парк» города Владивостока» (ТОС 
«Грин парк»), «Люди, живущие у мо-
ря, – общественное пространство 
на Станюковича» (ТОС «Побере-
жье на Станюковича»), «Дорога без 
ледника» (ОО ТОС «Патрокл Сочин-
ская»), «Океанский оазис: спорт, от-
дых и комфорт» (ТОС «Океан 140») 
и другие.

«На территории города стреми-
тельно увеличивается количество 
ТОС. Это связано в том числе и с 
программами поддержки. Мы кон-

В Штабе общественных иници-
атив во Владивостоке состоялось 
подведение итогов масштабного 
мероприятия, в котором задейство-
ваны десятки тысяч приморцев.

Там напомнили, что проект пра-
вительства региона по поддержке 
ТОС реализуется уже четвертый 
год. Поддержка ТОС ведется как 
организационная – инициативным 
группам оказывается помощь в соз-
дании самоуправлений и подготов-
ке документов для участия в кон-
курсе грантов, так и собственно фи-
нансовая – ТОС – победители кон-
курса получают финансирование.

Территориальные обществен-
ные самоуправления – это самоор-
ганизации граждан по месту их жи-
тельства для воплощения в жизнь 
собственных инициатив по реше-
нию вопросов местного значения. 
По мнению экспертов, ТОС – это 
наиболее результативный инстру-
мент для преобразования окружа-
ющего пространства.

Средства грантов, полученных 
по итогам победы в конкурсе, мож-
но направить на решение вопро-
сов местного значения. Это может 
быть благоустройство придомо-

вой территории, приобретение и 
установка детской или спортивной 
площадки, уличных тренажеров 
и спортивного инвентаря, горок, 
малых архитектурных форм, обу-
стройство хоккейных и спортивных 
коробок, автомобильных парковок, 
остановок и другого.

В этом году увеличена сумма 
гранта: она составит 2,5 миллиона 
рублей для проектов ТОС с реги-
страцией в качестве юридического 
лица и 1 миллион рублей – для про-

и, безусловно, каждый человек 
уникален».

Наиболее популярные проек-
ты, которые были предложены в 

сультируем, помогаем создавать 
инициативные группы, проводим 
семинары, мероприятия различ-
ного обучающего направления, – 
уточнил Сергей Язев. – Есть мето-
дические рекомендации, которые 
у нас размещены на официальном 
сайте администрации города. И ког-
да люди приходят с инициативой о 
создании ТОС, мы консультируем 
их и сопровождаем проект до того 
момента, пока к нам в администра-
цию не вернется устав для реги-
страции этого ТОС».

С проектами ТОС-победителей 
редакция будет знакомить читате-
лей на протяжении года. Следите за 
нашими публикациями на эту тему.

Евгений СИДОРОВ
Фото Алексея ВОРОНИНА

коммеНтарий

мНеНия

Константин 
ШЕСТАКОВ,  

глава Владивостока:

– Мы к работе с ТОСами 
приступили в 2022 году. Тогда 
во Владивостоке появилось 26 
ТОСов, а это более 13 тысяч во-
влеченных жителей города. Сле-
дующий год: да, поверили. Как 
результат – 68 ТОСов и 27 ты-
сяч участников, в 2024 году –  
119 ТОСов и 42 тысячи вовле-
ченных. ТОСы сегодня – это яр-
кие инициативы жителей. Это 
мечты, которые люди могут 
воплотить в жизнь. Реализуем 
эти проекты все вместе. А от-
того, что проекты иницииро-
ваны жителями конкретных до-
мов, это гарантирует береж-
ное отношение к результату.

людмила Кровякова, 
председатель ТОС «Первый 
Луговой»:

– Понимания у многих людей 
до сих пор нет, что мы сами долж-
ны приложить усилия, чтобы на-
ша жизнь стала лучше. Отдали 
дома в управляющие компании и 
забыли про дом. А это наша соб-

ственность! В общем, не понима-
ют многие еще до сих пор. Скорее 
всего, у нас какой-то код генети-
ческий идет, что нам все должны.

Полина Новикова, 
председатель  
ТОС «Нерчинская, 42»:

– Так как я была их инициато-
ром, я сама – мама с детьми, и мне 
нужна была детская площадка. 

Прошла по соседям, поспраши-
вала, и все поддержали. Почему 
нет? Начали с детской площадки.

ирина Кудина, 
председатель ТОС «Морячок»:

– Тоже хочется развивать-
ся. И дальше будем расширять 
ТОС. У нас ТОС пока привязан 
к одному дому, а дальше будем 
уже расширять весь городок.
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«Я счастливая женщина…»
Жизнь и судьба ветерана Великой Отечественной войны медика Ольги Долотовой

В феврале нынешнего года в администрации 
Владивостока глава города Константин 
Шестаков в торжественной обстановке 
вручил медали «80 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 годов» 
двенадцати ветеранам. Награды получили 
участники боевых действий, труженики тыла, 
жители блокадного ленинграда и бывшие 
несовершеннолетние узники фашизма.

Мне было всего 17 лет. Ростом была я маленькой. Майор читает 
мою фамилию, уточняет дату рождения, вручает диплом 
и приказывает мне явиться к начальнику медицинского управления 
ТОФ. По дороге я узнаю, что началась Советско-японская война.

НаграДы – 
побеДителям!

С р е д и  н а г р а ж д е н н ы х  – 
участники войны Ольга Доло-
това, Анатолий Атрощенко, Ва-
силий Волчек, Владимир Карта-
шев, Анатолий Лавров, Николай 
Москаленко и Лидия Негода, а 
также жители блокадного Ле-
нинграда Розуля Лысенко и 
Светлана Гумина. Юбилейные 
медали получили и бывшие не-
совершеннолетние узники фа-
шизма: Александра Любвина, 
Анастасия Нисоловская и Вик-
тор Федоров.

«По указу президента ут-
верждены списки ветеранов, 
которые будут удостоены ме-
далей. Во Владивостоке таких 
награждаемых 347 человек. Это 
люди, чьи подвиги и труд в го-
ды войны навсегда останутся 
в нашей памяти», – отметил на 
торжественном мероприятии 
Константин Шестаков.

Церемония стала важным 
напоминанием о подвиге по-
коления, которое сражалось 
за мирное будущее. Ветераны, 

несмотря на возраст, продол-
жают делиться своими исто-
риями, чтобы память о войне 
оставалась живой для новых 
поколений.

Сегодня мы расскажем о 
жизни, воинском и медицин-
ском подвиге одной из на-
гражденных, ветерана Великой  
Отечественной войны Ольги 
Долотовой.

Детство, опалеННое 
войНой

Войну она встретила под-
ростком, затем поступила в 
медучилище, чтобы поскорее 
получить возможность помо-
гать раненым. В 17 лет окон-
чила училище, и сразу же, не 
дожидаясь совершеннолетия 
(время было такое), была от-
правлена служить в военный 
госпиталь в звании младшего 
лейтенанта. Бессонные ночи 
и постоянный страх. Нет, не 
за себя. Страшно было, когда 
думала о том, что кто-то из ее 
раненых умрет…

С каждым годом все мень-
ше и меньше остается ветера-
нов Великой Отечественной 
войны. Сегодня уже большая 
удача – встретить солдата По-
беды, а тем более поговорить с 
ним. На одном из праздничных 
мероприятий я познакомился 
с Ольгой Георгиевной Долото-
вой. Она участник Советско-
японской войны, ветеран.

У подъезда меня встречала 
аккуратно одетая женщина ма-
ленького роста. С невероятно 
красивой улыбкой. Она при-
гласила меня домой. С первых 
минут завязался теплый, дове-
рительный разговор.

малеНькая,  
Да уДалеНькая

Она родилась в 1928 году в 
городе Спасске-Дальнем. В се-
мье была самой младшей, де-
сятой. У нее были еще два бра-
та и семь сестер. Отец, Георгий 
Давидович, был из дворянской 
семьи, строго следил, чтобы де-
ти получили хорошее образова-
ние, стали достойными гражда-
нами своего Отечества и не по-
срамили свой род.

– Когда началась Великая  
Отечественная война, – вспоми-
нает Ольга Георгиевна, – я толь-
ко окончила шестой класс. Все 
мужчины ушли на фронт. Некому 
было убирать урожай. Я не толь-
ко помогала родителям вести 
личное хозяйство, но и работала 
в колхозе. Иногда трудовые дни 
длились по пятнадцать часов. 
Мы не жаловались. Тогда все 

списку выстроил уже дипло-
мированных специалистов и 
начал им вручать дипломы. 
Тогда был такой порядок.

Дали самураям  
поД заД

– Мне было всего 17 лет, – 
рассказывает ветеран Великой 
Отечественной войны медик 
Ольга Долотова. – Ростом была 
я маленькой. Майор читает мою 
фамилию, уточняет дату рожде-
ния, вручает диплом и приказы-
вает мне явиться к начальнику 
медицинского управления ТОФ. 
По дороге я узнаю, что началась 
Советско-японская война. В тот 
же день я получаю звание млад-
шего лейтенанта медицинской 
службы, обмундирование и на-
правление в главный военно-
морской госпиталь.

Раненых привозили с фрон-
та. Ольга Георгиевна помогала 

коммеНтарий

Константин 
ШЕСТАКОВ,  

глава Владивостока:

– Владивосток, даже нахо-
дясь в тысячах километров от 
линии фронта, внес свой вклад 
в общую Победу. Наши моряки, 
портовики, рабочие заводов – 
все работали на пределе сил, 
приближая этот долгождан-
ный день. Сегодня мы бережно 
храним память об их подви-
ге. Мы склоняем головы перед 
подвигом тех, кто сражался 
на фронтах Великой Отече-
ственной войны, трудился в 
тылу, восстанавливал страну 
из руин. Низкий поклон ветера-
нам – ваше мужество навсегда 
останется примером для буду-
щих поколений.

трудились самоотверженно, да-
ли все необходимое для фронта.

После седьмого класса мно-
гие девчонки подали докумен-
ты в медучилище во Владиво-
стоке. Ольга Георгиевна была 
в их числе и училась на фель-
дшерском отделении. 

9 августа 1945 года, уже по-
сле победы над немецкими пол-
чищами, после сдачи государ-
ственного экзамена, представи-
тель военного комиссариата по 

хирургам, готовила и подавала 
им инструменты, стояла на де-
журстве. Благодаря чудесам, 
которые творили наши врачи, 
военнослужащие выживали, а 
многие снова возвращались в 
строй. Врачам очень помогали 
медсестры, санитарки, которые 
выполняли просьбы тяжело-
больных: одному надо прине-
сти воды, другому – поправить 
постель, третьему – помочь на-
писать письмо домой.

– У меня был пистолет, ко-
торый я носила за поясом. Это 
было неудобно, а спать с ним я 
и вовсе боялась, – рассказала 
Ольга Георгиевна. – Но я благо-
дарна, что нас помнят и стара-
ются окружить заботой.

Медперсоналу приходилось 
особенно трудно в те дни, когда 
прибывали раненые с очеред-
ной санитарной автоколонной. 
Все были заняты приемом ране-
ных и старались как можно луч-
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80-летие великой победы

Никто не мог подумать, что фашизм вернется, что мы опять начнем 
биться с нацистами насмерть. Как и 80 лет назад, так и сегодня мы 
выиграем и эту войну. Победа будет за нами! Каратели ответят за все.

Весь 2025 год Россия празднует Великую 
Победу в Великой Отечественной войне 
1941–1945 годов. Ветераны войны, 
живущие во Владивостоке, каждый год с 
трепетом ждут этого дня. Есть среди них и 
те, кто увековечивает память о Победе в 
своих творениях. Стихи такого ветерана – 
Зинаиды Гавриловны Деминой – вы найдете 
на страницах этого и последующих номеров 
газеты «Владивосток».  

Посвящается ветеранам 
Отечественной войны

Отгремели залпы 
канонады фашистской, 
разрушительной войны.

Мы пол-Европы 
прошагали, десятки 
миллионов жертв легли.

Долго поднимали мы с 
руин страну,

Проклинаем все жестокую 
войну,

Что оставила в 
наследство нам сирот и не 
рожденных деток, 

Тысячи больных и раненых 
калек...

Наследство это не 
изжить вовек!

Трудно было, тяжело с 
руин страну поднять.

Народ сплотился, стар 
и млад, всем миром, всем 
народом,

Страну мы стали 
возрождать!

Прошли года, страна 
воскресла, расцвела, окрепла 

И вышла на олимп 
передовой! Чему мы были 
рады всей душой.

Теперь мы чтим героев 
этих войн и всех сражений.

Всегда их вспоминаем, 
награждаем и праздники им 
посвящаем.

Погибших помним, 
почитаем и никогда не 
забываем,

Что жизнь свою они 
отдали за нас, чтоб 
счастливо и мирно жили 

И в памяти о них все 
сохранили!

Зинаида Гаврилова Демина
24.11.2013 г., г. Владивосток

За память всех  
благодарим

Спасибо дочерям, сынам 
и внукам

За память к нам, 
фронтовикам!

Подарками, цветами 
одарили.

Заботой и вниманьем 
окружили.

Все меньше остается нас, 
тех, кто

От коричневой чумы 
Европу спас!

Кто помнит ужасы войны и 
Воспоминания свои все 

внукам передаст.

Пусть знают, помнят 
внуки, какие пережили муки

Их деды, прадеды, отцы, 
Как гнали недругов-

фашистов из страны,

До Одера и до Победы!
Победа наша нелегко 

досталась!
28 миллионов людей 

лежать в земле осталось,
И чтоб добыть нашу 

Победу,
Пришлось платить 

большую цену.

Пусть в жизни внуков 
будет все прекрасно!

Пусть солнышко им 
светит всегда ясно!

Пусть радуются, 
трудятся, изобретают 

И нас, фронтовиков, 
хоть изредка

Хорошим словом 
вспоминают.

Зинаида Гаврилова Демина
12.05.2014.г., г. Владивосток

ше, быстрее делать санобработ-
ку, перевязку, носить тяжело-
раненых на носилках в палаты.

– Очень трудно описать сло-
вами все то, что происходило в 
те дни, – продолжает вспоми-
нать Ольга Георгиевна. Были 
моменты, когда по двое, трое 
суток без отдыха шли приемки 
раненых. Но просто невыноси-
мо было тогда, когда на твоих 
руках умирали молодые солда-
ты и офицеры.

Фронтовики помнили эту 
доброту и заботу, когда рядом 
с их кроватями стояли или си-
дели ангелы-хранители в белых 
халатах.

благоДарНость от 
самого сталиНа

23 августа 1945 года при-
казом № 372 Верховного глав-
нокомандующего генералис-
симуса СССР Сталина в числе 
отличившихся краснофлотцев, 
старшин и офицеров кораблей и частей ТОФ за отличные бое-

вые действия в боях с японцами 
на Дальнем Востоке была объ-
явлена благодарность и Ольге 
Георгиевне.

Когда она принесла письмо 
домой и показала отцу, он об-
нял ее, заплакал и сказал: «Спа-
сибо, дочка, ты отлично выучи-
ла мои уроки воспитания».

Ольга Георгиевна с военной 
службы уволилась в 1948 го-
ду и устроилась фельдшером 
в гражданской поликлинике. 
И здесь было нелегко. Каждый 
день не меньше трех часов при-
ем больных, а остальное время 
вызовы на дом. 

Потом ее пригласили ра-
ботать в школу. Преподава-
ла предмет «Обслуживающий 
труд». Со временем стала зав-
учем производственного обу-

чения и в течение 20 лет рабо-
тала в школах № 22, № 40, № 75.

– Я счастливая женщина, – 
продолжает Ольга Георгиев-
на. – В 1946 году вышла замуж 
за Павла Михайловича Доло-
това. Он был военным моря-
ком, дослужился до капитана 
первого ранга. Душа в душу 
мы вмес те прожили 67 лет, 
воспитали дочку Татьяну. Она 
сейчас доктор биологических 
наук, профессор. У меня внук и 
внучка, три правнука, две пра-
правнучки.

За свои заслуги Ольга До-
лотова удостоена множества 
наград, включая орден Отече-
ственной войны 2-й степени, 
медали «За победу над Япони-
ей», «За боевые заслуги», «Ме-
даль Жукова» и 16 юбилейных 
медалей.

остаНовить 
укроНацистов

– После Великой Отечествен-
ной войны не только я, но мое 
поколение думало, что все даль-
ше и дальше уходят грозные во-
енные годы, – завершает разго-
вор Ольга Георгиевна. – Никто 
не мог подумать, что фашизм 
вернется, что мы опять начнем 
биться с нацистами насмерть. 
Сегодня наши славные воины 
воюют на Донбассе, в Луганске, 
в Херсоне, на Запорожье, опять 
пришлось освобождать Курскую 
область. Неонацисты сегодня 
ведут против нашего народа во-
йну на уничтожение, повторяют 
зверство своих гитлеровских 
учителей. Как и 80 лет назад, так 
и сегодня мы выиграем и эту вой-
ну. Победа будет за нами! Карате-
ли ответят за все. Преступление 
должно быть без срока давности. 

Евгений СИДОРОВ
Фото Максима ДОЛБНИНА  

и из архива героини
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«Маугли» морского города
Вторая детская спартакиада прошла во Владивостоке  

«Маугли» морского города
В субботу во 
Владивостоке 
состоялась спортивно-
гимнастическая 
спартакиада для 
дошкольников 
«Маугли»(0+). Дети 
маршировали, 
отжимались, 
прыгали в длину, 
демонстрировали 
успехи в спортивной 
гимнастике. 

Недавно открытый спортив-
ный зал на Океанском проспекте, 
19в в субботу принимал гостей. 
Дошкольники, их родители и 
воспитатели пришли, чтобы по-
участвовать в яркой и запоми-
нающейся спортивно-гимнасти-
ческой спартакиаде «Маугли». В 
течение года более 7,5 тысяч де-
тей из 20 детских садов выполня-
ли комплекс специальных упраж-
нений для развития прыгучести, 
гибкости и силы. И в этот день 
дошкольники собрались, чтобы 
проверить свои результаты.

С приветственным словом к 
участникам обратился глава го-
рода Константин Шестаков. Он 
отметил, что очень важно при-
вивать детям привычку к здоро-
вому образу жизни для их гар-
моничного развития. Глава под-
черкнул, что спартакиада – это 
не только проверка физической 
подготовки, но и возможность 
продемонстрировать успехи 
программы, направленной на 
укрепление здоровья подраста-
ющего поколения. 

«Программа “Маугли“ реали-
зуется в 20 детских садах Влади-
востока, в ней приняли участие 
7500 дошколят. Многие родите-
ли уже успели оценить ее поль-
зу для здоровья и всесторон-
него развития детей. Особенно 
здорово, что соревнования мы 
проводим на новом спортивном 
объекте, и сегодняшние резуль-
таты юных спортсменов ярче 
всего демонстрируют: мы нахо-
димся на правильном пути, раз-
вивая спорт и строя спортивные 
объекты», – отметил Константин 
Шестаков.

Сама спартакиада представ-
ляла собой серию веселых и ув-

коммеНтарий

Константин
ШЕСТАКОВ, 

глава Владивостока:

– Программа «Маугли» ре-
ализуется в 20 детских садах 
Владивостока, в ней приняли 
участие 7500 дошколят. Мно-
гие родители уже успели оце-
нить ее пользу для здоровья и 
всестороннего развития де-
тей. Особенно здорово, что 
соревнования мы проводим на 
новом спортивном объекте, 
и сегодняшние результаты 
юных спортсменов ярче всего 
демонстрируют: мы находим-
ся на правильном пути, разви-
вая спорт и строя спортив-
ные объекты.

лекательных испытаний, адапти-
рованных к возрасту участни-
ков. Дети радостно выполня-
ли упражнения: марширова-
ли, отжимались (один юный 
спортсмен даже смог отжать-
ся 100 раз!), прыгали в длину, 
демонстрировали гибкость и 
ловкость. Несмотря на волне-
ние, малыши старались изо всех 
сил, а родители и воспитатели 
поддерживали и подбадривали 
их. Забавные моменты, такие как 
забытая футболка, только добав-
ляли мероприятию очарования и 
теплоты. Даже небольшие орга-
низационные заминки усилива-
ли ощущение общего праздника 
и сплоченности.

Волонтерами на мероприя-
тии выступали не только педаго-
ги детских садов, но и сами роди-
тели. Они отметили, что органи-
зация прошла без особых труд-
ностей, все были заинтересова-
ны в происходящем. Но с особен-
ным энтузиазмом к спартакиаде 
отнеслись сами дети.

«Здесь мой ребенок, – расска-
зала мама участницы и волонтер. 
– Когда в детском саду сказали, 
что будут такое мероприятие ор-
ганизовывать, мы все, родители, 
спросили своих детей, хотят ли 
они в таком поучаствовать. Моя 
дочь с радостью согласилась. 
Да и другие дети с большим удо-
вольствием стали готовиться к 
спартакиаде. Так что никто нико-
го не заставлял, дети сами с удо-
вольствием участвовали в про-
грамме, а теперь пришли сюда».

Вовлеченность участников в 
процесс отметили и организато-

ры спартакиады. Для всех роди-
телей и детей спартакиада стала 
первым стартом и первым опы-
том. Конкуренция за призовые 
места была очень высокой, но 
интерес – еще выше, так что все 
дети получили ценный опыт уча-
стия в соревнованиях.

Напомним, программа «Ма-
угли» уже второй год проходит 
на территории Владивостока за 
счет средств местного бюдже-
та, благодаря поддержке главы 
города. Занятия, которые орга-
низуются в рамках программы, 
направлены на сохранение и 
укрепление здоровья детей до-
школьного возраста.

Алина ПАВЛОВА
Фото Алексея ВОРОНИНА
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ребенок на каникулах

Лето с пользой
Во Владивостоке проходят смены 
в летних пришкольных лагерях

Пришкольные 
лагеря открыли свои 
двери перед детьми 
Владивостока. Они 
работают в течение всего 
лета. 
В пришкольном лагере 
детей ждет трехразовое 
питание и интересная 
развивающая программа 
от педагогов и вожатых.

С первых дней лета во Влади-
востоке работают 67 пришколь-
ных лагернй и еще два – на базе 
Дворца детского творчества и 
дворца спорта «Юность». За сезон 
в городе пройдут 4 общеобразо-
вательных и 9 тематических смен, 
в которых могут участвовать дети 
любых школ.

Начинается день во всех лаге-
рях в 8:30, а заканчивается в 17:30. 
Детей обязательно накормят за-
втраком, обедом и ужином. А в 
перерывах между едой их займут 
образовательными программа-
ми, играми, экскурсиями. Все это 
время с ними находятся кураторы 
и педагоги, подготовившие для 
них программу.

В этом году кроме общеобра-
зовательных для детей организу-
ют 9 профильных смен: «Контур 
культуры», «Совет старшекласс-
ников», «Дорожная азбука» (про-
филактическая безопасность до-
рожного движения), естествен-
но-научная, научно-техническая, 
военно-патриотическая, физкуль-
турно-спортивная, творческая. 
В каждой из них детей ждет глу-

бокое погружение в выбранную 
тематику. 

Например, на смене «Кани-
кулы на Дальнем», прошедшей 
со 2 по 10 июня при СОШ № 56, 
целью организаторов было ув-
лечь детей историей Дальнего 
Востока. В управлении по работе 
с муниципальными учреждения-
ми образования администрации 
Владивостока рассказали, что 
специально для этого в команду 
организаторов привлекли мо-
лодых профессиональных вожа-
тых. Для школьников приготови-
ли тематические мастер-классы, 
ворк-шопы, экскурсии, деловые 
и стратегические игры, провели 
проектную лабораторию «Образ 
будущего Дальнего Востока» и 
многое другое.

«При создании программ в 
лагере “Школы Твоих Возможно-
стей” мы всегда ориентируемся 
на детские исследования: себя, 
окружающего мира, отношений 
со сверстниками и родителями. 
Мы всеми силами поддержива-
ем их жажду к знаниям, любозна-

тельность и любопытство», – от-
метила Эльвира Артюх, руководи-
тель проекта «Каникулы на Даль-
нем», директор детского лагеря 
«Школа Твоих Возможностей».

Организаторы смены креатив-
ного лагеря «Контур Культуры» 
рассказали, что акцент в их про-
грамме делается на краеведении 
и изучении города. Во время сме-
ны подросткам предложат посмо-
треть на город с разных ракурсов 
и показать его как место, в кото-
ром каждый сможет найти что-то 
свое, которое каждый может из-
менить к лучшему.

«Ведущие вместе с детьми соз-
дадут творческие продукты, кото-
рые могут стать потенциально ин-
тересными не только для жителей 
города, но и для гостей края. Но-
визной программы является то, 
что она выражена в синтезе раз-
ных видов деятельности, которые 
могут помочь ребенку не только 
развить свои творческие данные, 
повысить коммуникативный уро-
вень, но и мотивировать на даль-
нейшее самостоятельное изуче-

ние краеведения», – рассказали 
педагоги городской школы № 42.

Кроме тематических смен, в 
пришкольных лагерях организу-
ют смены «Содружество Орлят 
России», «Время Первых», «Смена 
Первых», а также программы со-
циально-педагогической, эколо-
гической, творческой направлен-
ности и комплексные программы 
отдыха и оздоровления детей.

Все пришкольные лагеря для 
детей бесплатные, но родителям 
придется покрыть расходы на 
транспорт, экскурсии и выезды. 

Но не все экскурсии и не для 
всех будут платными. Для школь-
ников 6–13 лет посещение спи-
ска учреждений культуры При-
морского края по программе 
«Арсеньевская карта» будет сво-
бодным. Так, все лето для детей 
открыты музей-заповедник исто-
рии Дальнего Востока имени В. К. 
Арсеньева и его филиалы, Бота-
нический сад-институт ДВО РАН, 
Исторический парк «Россия – Моя 
история» и другие.

Анна САМБОРСКАЯ

Зарядка со стражем порядка
300 детей делали зарядку у Дома детского творчества

5 июня на площадке 
Дворца детского 
творчества прошла 
традиционная акция 
«Зарядка со стражем 
порядка». В ней 
участвовали более 300 
ребят из пришкольных 
лагерей Владивостока. 

Утро четверга для ребят из 
пришкольных лагерей Владиво-
стока началось с бодрой заряд-
ки. Проводили ее капитан поли-
ции Александр Смолкин и стар-

ший лейтенант полиции Евгений 
Квитко на площадке Дворца дет-
ского творчества.

«"Зарядку со стражем поряд-
ка" мы организуем уже не первый 
год, а в летнее время в ней всегда 
принимают участие ребята из при-
школьных лагерей. Дети не только 
укрепляют здоровье и заряжаются 
энергией на весь день, но и в игро-
вой форме узнают о важности здо-
рового образа жизни. Мы благо-
дарим наших партнеров из УМВД 
России по Приморскому краю за 
поддержку, уверены, что эта до-

брая и полезная традиция будет 
продолжаться», – прокомменти-
ровал директор Дворца детского 
творчества Андрей Волков.

Стражи порядка со сцены 
показывали и комментировали 
упражнения разминки, а наблю-
давшие за ними дети повторяли 
прыжки, выпады и скручивания. 

После спортивной размин-
ки ребят ждали показательные 
выступления кинологов со слу-
жебными собаками. Их провели 
капитан полиции Татьяна Склиз-
кова, старший лейтенант поли-

ции Алина Чернобай и пенсио-
нер МВД Евгений Бессонов. Дети 
с интересом смотрели на специ-
ально обученных овчарок, ко-
торые послушно выполняли все 
команды полицейских. 

«Мне было даже немножко 
страшно, когда собака кинулась 
на руку человека. Конечно, при 
первой команде она перестала 
его кусать. Но я поняла, что не 
хотела бы оказаться на месте че-
ловека, на которого бы натрави-
ли такого пса», – поделилась Аня, 
одна из участниц зарядки.    

На площадке ДДТ для детей 
также организовали выставку 
техники и специальных средств, 
которые помогают охранять об-
щественный порядок. На одной 
из интерактивных станций ре-
бята сидели в настоящей поли-

цейской машине, крутили руль, 
включали сирену и говорили по 
рации. На другой – примеряли 
амуницию сотрудника ГИБДД: 
каски, бронежилеты, наручники 
и многое другое.

В завершение программы 
стражи правопорядка провели 
тематическую викторину на зна-
ние правил дорожного движения 
и среди участников выбрали луч-
ших знатоков. 

После мероприятия ребя-
та отправились во Дворец дет-
ского творчества на спектакль 
«Том Сойер» по мотивам повести 
Марка Твена. Играли в спектакле 
юные артисты заслуженного кол-
лектива Приморского края музы-
кального театра «Овация».

Анна САМБОРСКАЯ
Фото Алексея ВОРОНИНА
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Поступить: как, куда и когда
Инструкция для выпускников 
школ Владивостока

июнь – это месяц, который объединяет всех 
одиннадцатиклассников России: ребята прощаются 
со школой, сдают ЕГЭ и строят планы на будущее. 
Впереди бывших школьников ожидает непростое, 
но крайне важное мероприятие – поступление в вуз. 
Мы собрали ключевую информацию о поступлении, 
чтобы помочь выпускникам школ Владивостока 
начать студенческую жизнь.

12 выпускников 
из Владивостока набрали 
100 баллов на ЕГЭ
Основной этап ЕГЭ начался 23 мая с экзаменов 
по истории, химии и литературе. известны 
первые результаты: по этим дисциплинам  
100 баллов набрали 12 одиннадцатиклассников 
из Владивостока.

В этом году ЕГЭ сдают 
с 21 марта по 23 сентября. 
Основной этап проходит 
с 23 мая по 23 июня. Пер-
выми дисциплинами, по 
которым одиннадцати-
классники сдавали экза-
мены, стали история, хи-
мия и литература. И результаты по этим предметам уже известны.

Экзамен по истории сдавали 436 человек, 30 из которых набра-
ли более 80 баллов. При пороговом значении в 32 балла, средний 
результат составил 52, а самый высокий – 93 балла.

219 выпускников приняли участие в экзамене по литературе. 
Стобалльниками стали 8 человек. От 80 баллов и выше получили 
18 выпускников. Средний результат в этом году – 53 балла.

ЕГЭ по химии сдавали 375 человек, четверо из них получили 
100 баллов. Больше 80 баллов набрали 66 человек, а средний ре-
зультат составил 55 баллов.

В администрации города сообщили, что это предварительные 
результаты, так как некоторые выпускники будут сдавать ЕГЭ в ре-
зервные дни, и, возможно, кто-то из них сможет улучшить свой ре-
зультат или набрать заветные 100 баллов.

Ольга ВОРОТНЯК

куДа поступать?
Во Владивостоке более 20 ву-

зов и 15 ссузов готовы принять 
выпускников, успешно сдавших 
экзамены. Программ обучения 
не сосчитать, и для каждого най-
дется направление по интересам 
и талантам. Например, в ТГМУ 
подготовят врачей, в ДГИИ – ак-
теров и артистов, в МГУ им. адм. 
Г. И. Невельского – морских спе-
циалистов, ДВФУ и ВВГУ славят-
ся многопрофильностью. Выбор 
огромен, каждый абитуриент 
найдет себе что-то по душе.

Для тех, кто решил сократить 
срок обучения, ссузы Владиво-
стока предлагают направления 
подготовки на базе 11 классов, 
правда, выбор специальностей 
в них уже, чем в вузах.

димо собрать пакет подтверж-
дающих документов (справки, 
дипломы, сертификаты) и отпра-
вить или принести их в прием-
ную комиссию.

В перечень обязательных 
документов также входят: до-
кумент об образовании, СНИЛС, 
документ, удостоверяющий лич-
ность, и минимум две фотогра-
фии формата 3 х 4 см.

Прием документов в вузы 
начинается 20 июня, а заверша-
ется не позднее 25 июля.

как поступать?
Абитуриенты могут одно-

временно подать документы в 
пять вузов на пять специаль-
ностей, всего – 25 вариантов. 

СУщЕСТВУЮТ ЧЕТыРЕ 
СПОСОбА ПОДАЧи 

ДОКУМЕНТОВ:

1. Лично отнести в прием-
ную комиссию выбранного 

учебного заведения.

2. Отправить копии почтой 
или курьерской службой. 

3. Приложить качествен-
ные сканы в личном каби-
нете на сайте вуза. 

4. Подать через «Госуслу-
ги»(16+). Этот способ подхо-
дит тем, кто планирует по-
ступать в государственные 
учебные заведения. Подать 
документы можно в разде-
ле «Образование», предва-
рительно сформировав свой 
цифровой профиль и загру-
зив необходимые для посту-
пления документы.

При поступлении на некото-
рые специальности недостаточ-
но только результатов ЕГЭ: нуж-
но пройти вступительные испы-
тания. Так, для поступления на 
журналистику или дизайн в ДВФУ 
необходимо справиться с творче-
скими испытаниями, состоящими 
из нескольких этапов. А абитури-
енты ДЮИ МВД РФ им. Шилова 
должны пройти проверку физи-
ческой подготовки, представляю-
щей из себя комплекс различных 
упражнений. Даты, этапы и виды 
испытаний учебные заведения 
определяют самостоятельно. 

Успешно сдать вступитель-
ные экзамены вполне реально, 
нередко вузы предлагают бу-
дущим студентам пройти курс 
лекций и практических занятий, 
где абитуриенты знакомятся со 
своими будущими преподава-
телями и узнают, как должным 
образом подготовиться к посту-
плению.

какие квоты  
и льготы 

существуют?
Льготы – это особые права 

для абитуриентов, которые да-
ют им преимущество при по-
ступлении. Среди них есть воз-
можность поступления без эк-
заменов для выпускников, яв-
ляющихся призерами или побе-
дителями Олимпийских (16+) и  
Паралимпийских игр(16+), за-
ключительного этапа Всерос-
сийской олимпиады школьни-
ков (6+) по общеобразователь-
ным предметам и др.

Квота – это часть от общего 
количества бюджетных мест, за-
крепленная за определенными 
категориями поступающих. По 
квоте могут поступить участни-
ки СВО и их дети, Герои России, 
дети умерших от COVID-19 ме-
дработников, социально неза-
щищенные категории абитури-
ентов, а также те, кого уже при-
гласили работодатели. 

Абитуриенты – победители 
или призеры олимпиад, а так-
же те, кто поступает в рамках 
квот, имеют право на приори-
тетное зачисление, которое 
подразумевает первоочеред-
ный прием студентов на бюд-
жетные места.  

Фото Анастасия Карицкая, vlc.ru

Во Владивостоке более 20 вузов 
и 15 ссузов готовы принять выпускников, 
успешно сдавших экзамены. Программ 
обучения не сосчитать, и для каждого 
найдется направление по интересам и 
талантам.
{

какие преимущества 
у тех, кто сДал егЭ 

На 100 баллов?
100 баллов за какой-либо 

предмет значительно увеличива-
ют шансы выпускника на посту-
пление в учебное заведение. Но 
автоматически стобалльников на 

бюджет не зачисляют, они уча-
ствуют в конкурсе вместе с дру-
гими абитуриентами.

При успешном зачислении 
на бюджетное место стобалль-
ников ждет материальное по-
ощрение, установленное Ми-
нистерством по развитию Даль-
него Востока и Арктики: еже-
месячные стипендии в течение 
первого полугода, года или все-
го срока обучения. 

Дополнительным бонусом 
стобалльникам станет единов-
ременная выплата в размере 
100 тысяч рублей, которую в мае 
этого года назначила админи-
страция Владивостока для вы-
пускников. Правда, для ее полу-
чения необходимо соблюсти не-
сколько условий: быть выпуск-
ником общеобразовательной 
организации Владивостока, на-
брать 100 баллов за один пред-
мет на ЕГЭ, поступить в любую 
образовательную организацию 
Приморского края и сдать пер-
вую сессию. Поощрение таким 
выпускникам выплатят не позд-
нее 31 мая следующего года, 
то есть одиннадцатиклассники, 
окончившие школу в 2025 году, 
получат сертификаты в 2026-м. 
Выплаты назначаются за каж-
дый учебный предмет, по кото-
рому было набрано 100 баллов, 
то есть при успешной сдаче двух 
экзаменов выпускник получит 
200 000 рублей.

Ольга ВОРОТНЯК
коммеНтарий

Константин 
ШЕСТАКОВ,  

глава Владивостока:

100 баллов по итогам ЕГЭ 
— это высочайший результат 
усердия, личного огромного 
труда, целеустремленности и 
любви к знаниям. Такой резуль-
тат невозможен без учителей, 
которые вложили в победу сво-
их учеников не только опыт и 
знания, но и свою душевную те-
плоту и заботу

какие ДокумеНты 
НеобхоДимы 

Для поступлеНия?
Чтобы поступить в вуз или 

ссуз, в первую очередь аби-
туриент должен подать заяв-
ление. Документ размещен на 
сайте вуза. Его нужно скачать и 
заполнить от руки и принести 
бумажную версию в приемную 
комиссию или приложить ее 
скан в личном кабинете. Если 
абитуриент подает документы 
через «Госуслуги» (16+), оформ-
лять заявление для каждого 
учебного заведения отдель-
но не нужно: достаточно один 
раз заполнить универсальную 
форму.

При наличии индивидуаль-
ных достижений и прав на льго-
ты/квоты, абитуриенту необхо-
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Аттестат + профессия
4 июня старшеклассники Владивостока получили 
сертификаты о своей первой профессии

В ДВФУ прошел торжественный выпускной для 
участников регионального проекта «Аттестат плюс 
профессия», на котором 63 выпускника  
с наивысшими баллами за демонстрационный 
экзамен получили свидетельства о профессии.

Проект «Аттестат плюс про-
фессия» реализуется с 2022 года 
и дает возможность ученикам 
9–11 классов осваивать профес-
сии еще в школе. Ребята могут 
бесплатно выбрать из 40+ про-
фессий – от дизайна и IT до ку-
линарии и технических специ-
альностей. 

В этом году пройти обучение 
удалось больше 3500 школьни-
ков из 22 муниципалитетов При-
морья. Обучение проходило на 
базе колледжей края, при под-
держке производственных пар-
тнеров.

«Я хочу, чтобы у наших детей 
было как можно больше возмож-
ностей для самореализации. Их 
жизненный путь, профессио-
нальный рост — все еще впере-
ди», — отметил в своей вступи-
тельной речи Сергей Викторо-
вич Дубовицкий, министр про-
фессионального образования и 
занятости населения Примор-
ского края.

В ы п ус к н о й  с та л  ч а с т ь ю  
II Дальневосточного слета «Ли-
деры изменений СПО», в рамках 
которого ребята могли посетить 
интерактивные площадки, по-
знакомиться с направлениями 
колледжей и вдохновиться но-
выми перспективами.

Поздравляем выпускников! 
Их путь только начинается, но 
уже сегодня они могут сказать: 
«У меня есть профессия!» 

Анна САМБОРСКАЯ
Фото Алексея ВОРОНИНА

коммеНтарий

Сергей 
ДУбОВицКий,  

министр профессионального 
образования и занятости 

населения Приморского края:
– Я хочу, чтобы у наших де-

тей было как можно больше воз-
можностей для самореализации. 
Их жизненный путь, профессио-
нальный рост – все еще впереди.
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«Золотые перья» вручили 
юным журналистам

Молодежь, винил
и атмосфера 

Итоги конкурса журналистского 
мастерства подвели во Владивостоке

центр Владивостока в эти выходные наполнился 
творческой атмосферой: для меломанов и 
ценителей искусства здесь прошли ярмарка 
и бесплатная раздача виниловых пластинок. 
Жители и гости города смогли познакомиться 
с творчеством и унести домой кусочек 
музыкальной истории.

Во Владивостоке 
прошел конкурс 
журналистского 
мастерства «Золотое 
перо Приморья – 
Открытие». 

Молодые конкурсанты встре-
тились на торжественной церемо-
нии награждения, где получили 
призы и посетили мастер-классы 
от опытных наставников. 

Члены жюри рассмотрели 224 
заявки от участников из школ, 
средних и высших учебных заве-
дений Приморского края. Юные 
журналисты подавали заявки на 
11 номинаций конкурса. Ребята по-
лучили возможность снять фильм, 
видеоролик, видеосюжет, подгото-
вить фотоматериал или написать 
текст, а также побороться за звание 
лучшей школьной пресс-службы. 
Самой популярной номинацией 
стал «Видеосюжет года» – как сре-
ди школьников, так и студентов. 

В этом году встреча молодых 
журналистов не ограничилась тор-
жественным награждением. Для 
конкурсантов подготовили обра-
зовательную часть – мастер-клас-
сы от опытных коллег. Как найти 
подход к написанию самых раз-
личных жанров, придумать инте-
ресный сюжет и избавить речь от 
штампов – ответы на эти и многие 
другие вопросы дали на семинаре.

Однако сейчас журналистика – 
это не только текст, но и другие со-

Дорогие владивостокцы!  
Сегодня мы отмечаем два прекрасных 

праздника – Пушкинский день и День русско-
го языка. В этот день мы чествуем великого 
поэта, чье творчество стало символом нашей 
культуры, а его язык – основой нашей речи, 
мышления и национального единства.  

Александр Сергеевич Пушкин подарил нам не 
только бессмертные произведения, но и живой, богатый, пре-
красный русский язык, который объединяет миллионы людей. 
Во Владивостоке – городе моряков, студентов, ученых и творцов 
– особенно важно беречь это наследие, передавать его новым 
поколениям и гордиться нашей великой литературой.  

В этот день по всей стране проходят поэтические чтения, вы-
ставки и встречи с писателями. Приглашаю всех владивостокцев 
присоединиться к праздничным мероприятиям в наших библи-
отеках, общественных пространствах, а дома взять в руки томик 
Пушкина. Давайте вместе читать, говорить на чистом, красивом 
русском языке и вдохновляться мудростью поэта.  

Желаю вам в этот день радости, вдохновения и новых от-
крытий в мире литературы. Пусть строки Пушкина звучат в ва-
ших сердцах, а русский язык остается для нас источником силы 
и гордости!  

Глава города Владивостока Константин ШЕСТАКОВ

ставляющие мультимедиа. Ребятам 
рассказали о том, как важно пони-
мать устройство света, контроли-
ровать фокус при съемке и, самое 
главное, – не переставать снимать.

Полезной для молодежи была 
тема эмоционального интеллек-
та. Спикер обсудил с участниками 
важность управления эмоциями и 
применения этого навыка в про-
фессиональной деятельности.

Завершился конкурс торже-
ственной церемонией награж-
дения победителей и призеров. 
Среди наград – дипломы, призы 
от спонсоров, статуэтки в виде зо-
лотого пера ручной работы и все-
общие овации.

«Мы с коллегами одержали по-
беду в номинации “Текст года. Сту-
денты” за материал по теме “Универ-
ситет в годы войны”. Думаю, что для 
каждого из нас это значимый резуль-
тат. Очень приятно, что материал по-
лучил высокую оценку на краевом 
уровне. Победа в конкурсе вдохнов-
ляет, стимулирует продолжать рабо-
ту и оттачивать собственные навы-
ки. Искренне приятно было видеть 
таких же, как мы, юных коллег, но-
вое поколение приморских и, шире, 
российских журналистов. Конкурсы, 
подобные тому, что состоялся, соз-
дают условия для здоровой конку-
ренции и, как следствие, професси-
онального роста, роста над собой!» 
– поделился один из победителей 
конкурса Евгений Гришин.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото автора

В воскресенье на улице Фоки-
на развернулась ярмарка винила. 
Под открытым небом была пред-
ставлена коллекция пластинок 
самых разнообразных жанров: 
от инструментальной классики 
до поп-музыки. Все в ярких кар-
тонных обложках, каждая – уни-
кальна и не похожа на остальные. 
Имелись работы известных музы-
кальных групп и творческих кол-
лективов, а также поэзия и аудио-
лекции. Для тех, кто только начал 
путь в мир аналогового звука, 
организаторы предусмотрели 
бесплатную раздачу пластинок. 
Каждый желающий мог забрать 
с собой две пластинки. 

– Главная уставная цель наше-
го клуба – это сохранение куль-
турного наследия. Мы хотим, что-
бы, когда ты видишь, что кто-то 
собирается выбросить пачку пла-
стинок, ты эту руку перехватил и 
сказал: “Не выбрасывай, это наше 
наследие, люди это собирают и 
слушают. Принеси лучше в “Артэ-
таж”. Там есть такое мероприятие, 
как бесплатная раздача”. Пластин-
ки мы раздаем с периодичностью 
около двух раз в месяц по мере 
накопления ящика. И действи-
тельно, люди приходят и говорят 
спасибо. Потом многие приходят 
осознанно – не за бесплатными 
пластинками, а, например, на об-
мен», – рассказал директор па-
раллельных программ ЦСИ «Арт-
этаж» и председатель клуба «Ме-
ломан» Алексей Алексеев.

И хотя виниловые пластинки – 
формат прошлого, в последние го-
ды они переживают подъем. При-

смотреть аналоговый носитель 
приходят люди разного возраста. 
Особенно активно ими интересу-
ется молодежь. По словам орга-
низаторов, подобные мероприя-
тия в летний период посещают до 
500 человек. Для одних это мод-
ный тренд и способ выделиться, 
для других – возможность при-
коснуться к музыкальной истории.

«Увидел объявление о бес-
платной раздаче пластинок и 
был приятно удивлен. Пришел 
найти какие-нибудь раритетные 
интересные экземпляры. Увидел, 
что в городе, помимо меня, мно-
го людей, увлеченных винилом 
и музыкой разных годов. Всегда 
мечтал начать коллекциониро-
вать виниловые пластинки и вот 
совсем недавно начал. В текущей 
коллекции почти все современ-
ное. И то, что я взял сегодня, раз-
бавит коллекцию. Постараюсь 
почаще здесь бывать, возмож-
но, в будущем буду приносить 

уже свои ненужные пластинки 
на такие свопы», – рассказал ме-
ломан Данил.

Помимо коллекционеров, 
есть и другая категория людей, 
интересующихся винилом. Для 
них пластинка – это не просто 
носитель музыки, а стильное до-
полнение интерьера и способ 
создать атмосферу. 

«У меня нет проигрывателя. 
Беру пластинки, чтобы использо-
вать как декор – поставить и лю-
боваться. Хотела что-то выбрать 
с обложкой, которая мне отклик-
нется – милое и яркое», – рассказа-
ла местная жительница Аделина.

Среди посетителей были и те, 
кто просто проходил мимо. На 
ярмарке их привлекло большое 
скопление людей и музыка, кото-
рая сопровождала мероприятие 
на протяжении всего времени.   

«Я пришла совершенно слу-
чайно, хотя очень интересуюсь 
музыкой. Особенно люблю джаз. 
В целом музыка одно из самых 
прекрасных изобретений, кото-
рое объединяет. Кто-то прохо-
дит мимо, а я здесь уже 40 минут. 
Лично для меня это классное ме-
роприятие», – поделилась мест-
ная жительница Татьяна.

У каждого, кто пришел на ме-
роприятие, был свой интерес. 
Кто-то искал конкретный альбом 
любимой группы, другие выбира-
ли пластинки наугад, третьи хо-
тели украсить интерьер. Но всех 
их объединяла любовь к музыке.

«Музыкальная культура всег-
да приносила пользу любому 
месту, любому городу. Не важ-
но, как это выглядит: пластинка-
шеринг, своп или музыкальный 
фестиваль. Людям всегда инте-
ресна музыка. Музыка, которую 
они сами могут выбрать, послу-
шать дома в тишине или показать 
друзьям. Включить и объяснить, 
почему вот эта пластинка вот так 
играет и почему она была записа-
на в 1975 году. Мы подталкиваем 
людей к коллекционированию и 
помогаем им разбираться в му-
зыке», – отметил директор ЦСИ 
«Артэтаж» Сергей Соловьев.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото автора

Молодежь, винил праздника – Пушкинский день и День русско-
го языка. В этот день мы чествуем великого 
поэта, чье творчество стало символом нашей 
культуры, а его язык – основой нашей речи, 
мышления и национального единства.  

только бессмертные произведения, но и живой, богатый, пре-
красный русский язык, который объединяет миллионы людей. 
Во Владивостоке – городе моряков, студентов, ученых и творцов 
– особенно важно беречь это наследие, передавать его новым 
поколениям и гордиться нашей великой литературой.  

уже свои ненужные пластинки 
на такие свопы», – рассказал ме-
ломан Данил.

Помимо коллекционеров, 
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спорт

Весь пьедестал наш!

Личное первенство 
за «Востоком»

Спортсменки из Владивостока показали 
блестящий результат на VI летней Спартакиаде 
России по спортивной гимнастике (12+) в 
Комсомольске-на-Амуре, завоевав награды 
в личном и командном зачетах.

В городе Кстово Нижегородской области 
завершилось первенство России по самбо  
среди юношей и девушек 12–14 лет. 
Спортсменка из Владивостока вернулась  
домой с бронзовой наградой.

Забег, объединивший 
поколения

Владивостокская самбистка завоевала 
бронзу на первенстве России

Первенство проходило с 31 
мая по 5 июня. Всего в сорев-
новании принял участие 751 
спортсмен из 74 регионов стра-
ны. Девушкам и юношам пред-
стояло побороться за звание 
лучших самбистов в 20 весовых 
категориях. 

Владивосток на состязани-
ях представили воспитанницы 
Спортивной школы олимпий-
ского резерва женских еди-
ноборств «Амазонка» имени  

Ю.А. Леонтьева. 3-е место в ве-
совой категории до 51 кг заняла 
спортсменка из Владивостока 
Вероника Щербакова. Почетное 
5 место в весовой категории до 
47 кг досталось Дарье Попенко. 
Тренируют девушек Инга Мыз-
гина и Наталья Фалеева.

«Чем больше спортсмен за-
нимается, тем больше предъ-
является требований к его под-
готовке. Особенно если он на-
чинает показывать результаты. 

Самбо – сложно координацион-
ный вид спорта, где нужно всё. 
Если есть одна выносливость, 
нету техники – сложно. Если 
есть одна техника, нету силы 
– тоже сложно. Всего должно 
хватать для того, чтобы показы-
вать результат. И к этому нуж-
но готовиться, причем не один 
год. И остаются в спорте и по-
казывают результаты те, у кого 
хватает силы воли, есть спо-
собность побороть свои какие-
то желания, например куда-то 
съездить, куда-то сходить, а не 
пойти на тренировку», – сооб-
щает тренер Наталья Фалеева. 

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото пресс-службы администрации 

города Владивостока

В соревнованиях принимали 
участие спортсмены из шести 
регионов страны: Хабаровско-
го края, Забайкалья, Приморья, 
Амурской, Сахалинской обла-
стей и Республики Саха. Но толь-
ко девушкам из Владивостока не 
было равных. Юным спортсмен-
кам предстояло выступить на 
четырех снарядах. В программе 
гимнастического многоборья – 
выступления на брусьях, брев-
не, опорный прыжок и вольные 
упражнения.

Золото во всех видах личного 
многоборья завоевала Виталина 

Шевчук, серебро в многоборье 
и на брусьях у Александры Ис-
каковой, а бронзовые награды в 
многоборье, опорном прыжке и 
на бревне взяла Кристина Ива-
нова. Вместе они стали победи-
тельницами в командном зачете. 
Это стало ярким подтверждени-
ем высокого уровня подготовки 
и упорных тренировок под ру-
ководством тренера Ларисы Не-
довесовой.

По словам президента Феде-
рации спортивной гимнастики, 
тренируются девушки с утра до 
вечера. Виталина Шевчук и Алек-

сандра Искакова – в сборной 
страны, Кристина Иванова – дома, 
во Владивостоке, затрачивая на 
тренировки по 6–7 часов в день.

«Спортивная гимнастика – 
сложный координационный вид 
спорта. Это и координация, и сила, и 
выносливость. То есть должна быть 
и прыгучесть, и гибкость. Конечно, 
были недочеты, были ошибки, не 
без этого. Все-таки люди, дети тем 
более. Поэтому недочеты были, все 
сделали выводы и пошли над этим 
работать дальше. Вперед – и не 
останавливаться. Такой вид спор-
та, что нельзя останавливаться», 
– отметила президент Федерации 
спортивной гимнастики Примор-
ского края Екатерина Мунирова.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото пресс-службы Администрации 

города Владивостока

Ежегодный легкоатлетический забег на стадионе 
Динамо состоялся 7 июня во Владивостоке. 

бедителя. Закончилось соревно-
вание награждением призеров и 
победителей уже ночью.

«В этом году меня приятно 
удивило введение абсолютного 
первенства, где сравнивались ре-
зультаты женщин из всех возраст-
ных категорий. Как оказалось, я 
стала первой и в этой номина-
ции. Кроме того, за победу мне 
вручили автограф самого Юрия 
Борзаковского – олимпийского 
чемпиона в забеге на 800 метров, 
что однозначно вдохновляет на 
новые победы. С нетерпением 
жду данного старта в следующем 
году», – поделилась участница за-
бега Анна Киселева.

Дмитрий ДОРОХОВ

Сезон спидвея – 2025 в самом разгаре. Основной 
состав владивостокской команды «Восток» 
участвовал в командном и личном первенстве на 
выезде. Тренер «Востока» Сергей логачев в первом 
этапе личного первенства занял первое место. 

Ежегодный спидвейный се-
зон гонщики из Владивостока на-
чали с выездных соревнований. 
На выезде они пробыли месяц 
и за это время провели 8 гонок: 
личные и командные юниорские 
и личные и юниорские основно-
го состава. 

Самым успешным для Вла-
дивостока стало выступление 
в Личном чемпионате России в 
Октябрьске. В нем участвовали 
16 сильнейших гонщиков России, 
из них четверо – из команды «Вос-
ток». По итогам первого этапа 1-е 

место занял Сергей Логачев, глав-
ный тренер и лидер команды. Из 
трех заездов в одном он пришел 
на финиш первым, а в двух других 
– вторым и по итогам набрал 13 оч-
ков. Григорий Лагута с 10 очками 
занял 4-е место, Виталий Котляр – 
12-е место (6 очков) и Марк Кари-
он – 14-е место (5 очков). 

Сейчас команда возвращает-
ся во Владивосток, чтобы подго-
товиться к соревнованиям уже 
на своей территории. 

София КРАСКО
Фото Алексея ВОРОНИНА

В нем приняло участие 142 че-
ловека разных возрастов и про-
фессий. На старт вышли опытные 
спортсмены и просто любители 
активного образа жизни.

Соревновательный день на-
чался с церемонии открытия и 
разминки с чемпионом. Бегали на 
400, 1000 и 3000 метров, каждая 
возрастная группа на своей дис-
танции.  Самому старшему участ-
нику было 73 года, а самому юно-
му – 7 лет. 

Жюри по достоинству оцени-
ло усилия бегунов и присвоило 
победы 15 участникам из 5 раз-
ных групп возрастов: 9 лет, 15 лет, 
34 года, 49 лет и 50+ лет. В каждой 
из категорий оказалось по 3 по-



30 ÑÐÅÄÀ, 11 ÈÞÍß 2025 ÃÎÄÀпокупай приМорское

За сезонными овощами
Во Владивостоке прошли продовольственные ярмарки

Ассортимент ярмарки богатый: фрукты 
и овощи, фермерские сыры, мясная 
продукция, сладости и даже ремесленные 
изделия. Такой выбор позволяет за один 
визит приобрести все необходимое

Фермерские ярмарки прошли на выходных
во Владивостоке. ягоды, фрукты, дикоросы, овощи, 
молочные и мясные продукты привезли из разных 
районов края. О ценах и предпочтениях горожан и 
гостей города рассказал корреспондент газеты «В».

В прошедшие выходные 
продовольственные ярмарки 
развернулись на трех торговых 
точках: Верхнепортовая, 2г, Жи-
гура, 2б и Басаргина, 15. В эти 
места съехались производите-
ли из Владивостока, Уссурий-
ска, Спасского, Черниговского 
и других районов Приморско-
го края.

По улицам города раски-
нулись синие шатры,  сразу 
бросающиеся в глаза прохо-
жим. Опытные горожане без-
ошибочно определяют – сезон 
фермерских ярмарок открыт. 
На прилавках – ягоды, фрукты, 
овощи, зелень, а также мясная 
и молочная продукция по раз-
ным ценам. Купить помидоры 
можно было за 150–400 рублей 
за килограмм в зависимости от 
сорта. Огурцы стоили от 150 до 
250 рублей, морковь и редис – в 

среднем 100–120 рублей. Стои-
мость фермерского картофеля 
зависела от срока созревания и 
варьировалась от 80 до 500 ру-
блей за килограмм, клубники – 
от 650 до 1200 рублей за более 
крупные сорта. Популярностью 
пользовалась и молочка. Сыры 
различных сортов в среднем 
предлагали по 1150 рублей за 
килограмм, а сливочное масло 
– в пределах 1200–1450 рублей 
за килограмм. 

Кроме выращенных в хо-
зяйствах продуктов, привезли 
на ярмарку и конфеты, мед, су-
хофрукты, хлебобулочные из-
делия и разносолы. На отдель-
ном прилавке мастер плотни-
чьих дел разложил изделия из 
дерева – разделочные доски 
и лопатки. Такая ручная рабо-
та обходилась покупателям в 
сумму от 100 до 500 рублей в 
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зависимости от размера и ви-
да изделия. 

Ярмарка длилась весь день, 
и, по словам продавцов, за все 
время они без покупателей не 
оставались: приходили горо-
жане, живущие поблизости, по-
стоянные покупатели из других 
районов, иностранные туристы, 
с удивлением разглядывавшие 
местные яства.  

«И мы довольны, и люди 
довольны. Приходят наши по-
стоянные покупатели. Тури-
сты также подходят и интере-
суются, чаще всего покупают 
ягоду», – рассказал один из 
продавцов. 

Одни не спеша прогулива-
лись между рядами, подходя к 
прилавку «только посмотреть». 
Другие целенаправленно шли 
за конкретными продуктами. 
Были и те, кто внимательно ос-
матривал товар, тщательно вы-
бирая лучшие куски мяса или 
самые спелые овощи. Ко мно-
гим прилавкам были очереди, 
но с большим интересом поку-
патели относились к сезонным 
овощам и мясу. За некоторы-
ми прилавками стояли се-
рьезные продавцы и са-
ми накладывали в па-

кеты выбранные горожанами 
продукты. Другие легко дава-

ли целлофан покупателям и 
предлагали выбрать самим 
те продукты, которые на 
них «смотрели».

«Хорошо, что в городе 
организовываются ярмарки. 
И поторговаться можно, и ку-
пить свежую фермерскую про-
дукцию. Обычно я покупаю се-
зонные овощи на таких ярмар-
ках. Мне здесь они нравятся», 
– рассказала местная житель-
ница Елена.

Для опрошенных жителей 
особенно ценным оказалось 
то, что ярмарки расположены 
в шаговой доступности от жи-
лых районов и проходят по вы-
ходным дням. По словам горо-
жан, закупиться свежими про-
дуктами можно в удобное вре-

мя, совмещая покупки с про-
гулкой. При этом ассортимент 
везде остается богатым: фрук-
ты и овощи, фермерские сыры, 
мясная продукция, сладости 
и даже ремесленные изделия. 
Такой разнообразный выбор 
позволяет за один визит при-
обрести все нужные продукты.

«На ярмарку приезж аем 
вместе с женой на выходных. 
Успеваем и прогуляться, и заку-
питься. В основном берем кол-
басы, домашний сыр и овощи. 
Ценник адекватный и продав-
цы гостеприимные, всегда что-
нибудь посоветуют и дадут то-

вар на пробу», – говорит мест-
ный житель Андрей.

Интересуются фермерской 
продукцией не только местные 
жители, но также гости города 
из-за рубежа, в основном Китая. 
Специально для них некоторые 
продавцы крепили на прилавок 
бумажные таблички с иерогли-
фами. Многие иностранцы при-
ходят группами, а кто-то заку-
пается самостоятельно. Обща-
ются на базовом русском или 
используют переводчик. 

«Мне нравится приходить 
на ярмарки, потому что овощи 
и фрукты здесь очень свежие и 
относительно дешевые. Обыч-
но я покупаю немного мяса и 
овощей», – рассказала студент-
ка из КНР.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото Алексея ВОРОНИНА

«Хорошо, что в городе организо-

вываются ярмарки. И поторговаться 

можно, и купить свежую фермерскую 

продукцию. Обычно я покупаю сезонные 

овощи на таких ярмарках. Мне здесь 

они нравятся».

«На ярмарку приез жаем вместе 

с женой на выходных. Успеваем и про-

гуляться, и закупиться. В основном 

берем колбасы, домашний сыр и ово-

щи. Ценник адекватный и продавцы 

гостеприимные,  всегда что-нибудь 

посоветуют и дадут товар на пробу».

«Мне нравится прихо-
дить на ярмарки,  потому 

ч т о  о в о щ и  и  ф ру к т ы  з д е с ь 

очень свежие и относитель-

но дешевые. Обычно я поку-

паю немного мяса и овощей».

Местный житель Андрей
Студентка из КНРМестная жительница Елена

овощам и мясу. За некоторы-
ми прилавками стояли се-
рьезные продавцы и са-
ми накладывали в па-

кеты выбранные горожанами 
продукты. Другие легко дава-

ли целлофан покупателям и 
предлагали вы
те продукты, которые на 
них «смотрели».

«Хорошо, что в городе 
организовываются ярмарки. 
И поторговаться можно, и ку-

«Мне нравится прихо-
дить на ярмарки,  потому 

ч т о  о в о щ и  и  ф ру к т ы  з д е с ь 

очень свежие и относитель-

но дешевые. Обычно я поку-

паю немного мяса и овощей».

Студентка из КНРСтудентка из КНР
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мбу «соДержаНие  
гороДских территорий» 

Водители, трактористы – з/п от 70 000 руб.   
Дорожные рабочие – з/п от 80 000 руб.   
Рабочие по уборке придорожной тер-
ритории – з/п 45 000–60 000 руб.   
Машинисты фрезы, компрессора, кат-
ка – з/п 100 000–200 000 руб. 
Автослесари – з/п от 50 000 руб.   
Электрик – з/п от 65 000 руб.   
Слесарь-сантехник – з/п от 65 000 руб.   
Водители мусоровоза – з/п от 100 000 руб.   
Оператор мусоровоза – з/п от 60 000 руб. 

Условия: 
· Возможно проживание в общежитии. 
· Пятидневная рабочая неделя или 
сменный график. 
· Дневная / ночная работа. 
· Оплата работы в выходные и 
праздничные дни – в двойном размере.
Контакты: +7(924)001-70-99, 
+7(924)002-50-32
Адрес: ул. Снеговая, 41. 

мку «зелеНый 
влаДивосток»

Рабочий зеленого хозяйства –  
з/п 36 600–50 000 руб.   
Рабочий по санитарному содержанию 
– з/п 36 600–50 000 руб.   
Мастер по текущему содержанию зе-
леных насаждений – з/п 73 600 руб.  
Специалист по закупкам – з/п от 61 800 руб.   
Рабочий 5-го разряда на ремонтно-
строительный участок – з/п от 70 000 руб. 

Водитель (категория В) – з/п от 46 000 руб.   
Плотник – з/п от 50 000 руб.   
Уборщик санитарно-бытовых помеще-
ний – з/п от 30 000 руб. 

Условия: 
· Официальное трудоустройство и 
полный соцпакет.   
· Возможность проживания в городском 
общежитии.  
· Оплата работы в выходные и 
праздничные дни в двойном размере.  
· Квартальные и годовые премии.  
· Ежегодный оплачиваемый отпуск –  
36 дней.
Контакты: +7(423)246-46-20
Адрес: ул. Гамарника, 16, офис 109.

мку «цеНтр оргаНизации 
ДорожНого ДвижеНия»

Экономист – з/п от 70 000 до 75 000 руб. 
Специалист по контролю в сфере ор-
ганизации дорожного движения (ОДД) – 
з/п от 65 000 до 70 000 руб. 
Системный администратор – з/п от 
95 000 до 105 000 руб.

УСлОВия: 
· Официальное трудоустройство и 
полный соцпакет.   
· 5-дневная рабочая неделя.   
· Ежегодный оплачиваемый отпуск –  
36 дней. 
· Комфортный офис. 
Контакты: +7(999)617-25-89

мку «цпрсзи 
«влаДивосток»

бухгалтер – з/п от 56 000 до 70 000 руб. 

Журналист – з/п от 48 000 до 60 000 руб. 
SMM-специалист – з/п от 52 000 до 65 000 руб.

Условия: 
· Официальное трудоустройство и 
полный соцпакет.   
· 5-дневная рабочая неделя.   
· Ежегодный оплачиваемый отпуск – 
36 дней.
Контакты: +7(999)615-70-50.

полк Дпс гибДД умвД 
россии по г. влаДивостоку
инспектор (дорожно-патрульной) 
службы – з/п от 45 000 до 70 000 руб.

УСлОВия: 
· Офицерское звание сотрудника 
полиции (при наличии образования). 
· Карьерный рост. 
· Ежегодный отпуск от 55 суток. 
· Оплата проезда к месту проведения 
отпуска сотруднику и члену семьи. 
· Компенсация за наем жилья. 
· Бесплатное медицинское 
обслуживание. 
· Бесплатное медицинское 
обслуживание и предоставление 
санаторно-курортного  
лечения в  санаториях на всей 
территории РФ. 
· Обеспечение форменным 
обмундированием. 
· Возможность получения высшего 
юридического образования за счет 
государства. 
· Первоочередное предоставление 
мест в детских садах, школах детям 
сотрудника. 

· Выслуга 1 год за 1,5 (возможность 
выхода на пенсию уже после 13,5 лет 
службы).
Контакты: +7(914)325-07-29
Адрес: ул. Фонтанная, 10, каб. 312

умвД россии  
по г. влаДивостоку

Следователь – з/п от  55 000 руб.  
Дознаватель – з/п от  55 000 руб.  
Оперуполномоченный – з/п от 55 000 руб.  
Полицейский патрульно-постовой 
службы – з/п от  55 000 руб.  
Полицейский охранно-конвойной 
службы – з/п от  55 000 руб.  
инспектор дорожно-патрульной служ-
бы – з/п от  55 000 руб.

Условия: 
· Карьерный рост. 
· Отпуск от 55 суток. 
· Оплата проезда к месту проведения 
отпуска и обратно. 
· Бесплатное медицинское 
обслуживание. 
· Санаторно-курортное лечение за 
счет МВД. 
· Выслуга 1 год за 1,5 (выход на пенсию 
уже через 13,5 лет службы). 
· Возможность получения высшего 
юридического образования – 
бесплатно. 
· Компенсация за поднаем жилья. 
· Премирование по итогам года. 
· Возможен подбор места службы по 
территориальному предпочтению.
Контакты: +7(914)790-33-00
Адрес: ул. Военное Шоссе, 24

вакаНсии во влаДивостоке! работа

Дорогие читатели!  кажДую среДу вы можете получить свой Экземпляр газеты «влаДивосток» бесплатНо! 

ЖДЕМ ВАС 
ПО ВыШЕУКАЗАННыМ 

АДРЕСАМ.

оставайтесь 
с Нами! 

советский райоН: 

АТУ Советского района, проспект 100-летия 
Владивостока, 94.
Тц «березка», ул. Русская, 16.
Тц «ближний», ООО «Хотей», ул. Магнитогор-
ская, 11А.
Тц «бум», ул. Русская, 74А.
Тц «Альянс», ул. Бородинская, 46/50.
ГбУЗ «Поликлиника № 9», ул. Давыдова, 3.
Фонд защитника отечества, ул. Давыдова, 9.
Автовокзал, ул. Русская, 2. 
Станция «Вторая Речка», ул. Станционная, 1.

 перворечеНский райоН:

АТУ Первореченского района (холл админи-
стративного здания), ул. Ильичева, 15.
МФц, проспект 100-летия Владивостока, 44.
ГбУЗ «Поликлиника № 9», ул. Адмирала Горш-
кова, 3.
Филиал ГбУЗ «Поликлиника № 9», ул. Вос-
трецова, 4.
ДКЖД, Партизанский проспект, 62А.
Отдел ЗАГС по Первореченскому району, 
ул. Печорская, 8.
Приморская краевая детская библиотека, 
проспект 100-летия Владивостока, 48. 

первомайский райоН: 

ГбУЗ «Приморский краевой перинатальный 
центр», ул. Можайская, 1Б.
ГбУЗ «Госпиталь ветеранов войн», ул. Ново-
жилова, 19.
МФц, ул. Борисенко, 102.
Тц «Зеленый остров», ул. Калинина, 275.
Тц «Тихоокеанский», ул. Зои Космодемьянской, 16.
Тц «Махаон», ул. Окатовая, 28.
бизнес-центр, ул. Запорожская, 77.
КГбУЗ «Владивостокский клинический мно-
гопрофильный медицинский центр № 1»,  
ул. Черемуховая, 32.

леНиНский райоН: 

ПАО ВП «Электрорадиоавтоматика», ул. Пи-
онерская, 1. 
 АО «центр судоремонта „Дальзавод“» ,  
ул. Дальзаводская, 2.
 ГбУЗ «Городская клиническая больница  
№ 4», ул. Воропаева, 5.
ГбУЗ «Владивостокская поликлиника № 3», 
ул. Луговая, 55; Светланская, 167.
Тц «ладыгина», ул. Ладыгина, 3.
Тц «луговской», ул. Трамвайная, 16.
МФц, Партизанский проспект, 28А.
Дума г. Владивостока, ул. Суханова, 3. 
Отдел ЗАГС № 3, ул. Шкипера Гека, 15.

фруНзеНский райоН

Магазин, иП «Чайка», ул. Хабаровская, 19.
Магазин, иП Переверзева, ул. Хабаровская, 19.

КГбУЗ «Владивостокская клиническая боль-
ница № 1», ул. Садовая, 22.
КГбУЗ «Владивостокская поликлиника № 1», 
ул. Уткинская, 7.
ВМТП, ул. Стрельникова, 9.
Городской совет ветеранов, Океанский про-
спект, 107.
ГбУЗ «Краевая детская клиническая больни-
ца № 1», проспект Острякова, 27.
«РЖД-Медицина», ул. Верхнепортовая, 25.
ДЭК, ул. Октябрьская, 8.
Гипермаркет «Светофор», улица Леонова, 1.
Управление МВД России по Приморскому 
краю, ул. Алеутская, 44. 

 
островНые территории: 

О. Русский, АТУ островных территорий, МФц, 
ул. Экипажная, 10.
О. Русский, ГбУЗ «Поликлиника № 1», ул. Эки-
пажная, 24.
О. Русский, магазин «Херсонес», ул. Экипаж-
ная, 50.
О. Русский, иП Комашко, ул. Зеленая, 2, стр. 2.
О. Русский, магазин «легенда», пос. Поспело-
во, 31, стр. 2.
О. Русский, иП Джанаев, пос. Поспелово, 10, 
стр. 2.
О. Русский, магазин «Супермаркет-Подно-
жье», пос. Подножье, 30, корп. 1.
О. Русский, магазин «Миландари», пос. Под-
ножье, 25.
О. Русский, иП Варенко, пос. Подножье, 28.
О. Русский, магазин, пос. Парис, 24.
О. Русский, амбулатория, пос. Парис, 24.

О. Попова, помещение отдела по работе с на-
селением и мониторинга территории, ул. Под-
горная, 23.
О. Попова, филиал КГбУЗ «Владивостокская 
клиническая больница № 4», ул. Подгорная, 5.
О. Попова, магазин ВРПО Рыбкооп, ул. Под-
горная, 21.
О. Попова, магазин иП Рыбина, ул. Совет-
ская, 35.
О. Попова, магазин, ул. Ольховая, 15.
О. Попова, магазин иП бабченко В. и., ул. Под-
горная, 15А.
О. Попова, магазин иП Кузин В. В., ул. Набе-
режная, 1.
О. Рейнеке, магазин, ул. Набережная, 8.

поселок труДовое 

Тц «Андромеда», п. Трудовое, ул. Лермонто-
ва, 77Б.
Ж/Д станция Угольная, ул. Путятинская, 79.
КГбУЗ «Владивостокская поликлиника № 9», 
ул. Энгельса, 7.
МФц, ул. Лермонтова, 36.

официально
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Внимание, дети!

Будь внимателен и осторожен на дорогах! 
Твоя безопасность в твоих руках!

Как безопасно перейти дорогу 
на пешеходном переходе

С наступлением летних 
каникул в городе 
появляется все больше 
детей без присмотра 
родителей. 

Дети разного возраста хоть и мо-
гут быть достаточно самостоятель-
ными, но все же не всегда осознан-
но ведут себя на дорогах. Как обе-
зопасить ребенка от нежелательных 
травм на транспорте и дорогах, рас-
сказали эксперты проекта «За рулем 
Владивосток».

С начала года на территории 
Владивостока произошло 5 дорож-
но-транспортных происшествий с 
участием несовершеннолетних во-
дителей средств индивидуальной 
мобильности – самокатов и вело-
сипедов. В результате пострадали 
6 детей. Об этом рассказала Инна 
Юрьевна Галимова, старший инспек-
тор по пропаганде БДД отдела Госав-
тоинспекции УМВД России по городу 
Владивостоку.

«Госавтоинспекция Владивосто-
ка призывает родителей усилить 
контроль за досугом подростков и 
напомнить им о важности соблюде-
ния правил дорожного движения», 
– отметила Инна Галимова.

Чтобы сделать летние каникулы 
безопаснее, администрация горо-
да запускает дополнительный ком-
плекс мероприятий, направленных 
на защиту детей. В него входят: ин-
формирование детей и родителей 
о безопасных местах для прогулок 
и отдыха, разъяснение потенци-
альных рисков в городской среде, 
профилактические акции, направ-
ленные на снижение аварийности 
с участием несовершеннолетних, 
уроки правил дорожного движения 
и многое другое.

«Безопасность ребенка на до-
роге – это не только переход по 
пешеходному переходу. Это целый 
комплекс правил: осторожность у 
проезжей части и на обочине, обяза-
тельное пристегивание в автомоби-
ле, внимательность рядом с желез-
ной дорогой и многое другое. Еще 
одно важное правило – не носить 
наушники на улице при движении, 
даже в пешеходных зонах. В наушни-
ках можно не услышать приближаю-
щийся электросамокат или наруша-
ющие правила машины и не успеть 
среагировать», – отметил Дмитрий 
Анатольевич Свитайло, заместитель 
главы администрации Владивостока.

Проект «За рулем Владивосток» 
призывает взрослых быть приме-
ром, а детей – внимательными участ-
никами движения. Давайте вместе 
сделаем Владивосток безопаснее.

Анна САМБОРСКАЯ

Смотрите наш 
видеоролик 
в Telegram 
по QR-коду


